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Posiciones intransigentes
Resulta difícil comprender las explicaciones que 

ha querido dar el Partido Popular sobre las razones 
por las que la ministra de medio ambiente, Isabel Toci
no ha decidido firmar un convenio con el presidente de 
la Generalitat Valenciana, Eduardo Zaplana, sin tener 
en cuenta los legítimos intereses de los castellano 
manchegos.

Las explicaciones jurisdicistas de que se ha que
rido rodear el Secretario de Estado del Agua, Benigno 
Blanco, poco menos que han de ser interpretados como 
una provocación a Albacete y Cuenca. ¿Qué más nos 
da que no sea un trasvase, sino una interconexión, 
como la califica el Sr. Blanco, si de lo que se trata es 
de llevarse más agua de una reglón que la necesita a 
otras que la utilizan, entre otros usos, para la produc
ción de excedentes agrícolas y campos de golf?

¿Cómo quieren que admitamos las inaceptables 
palabras de la ministra de medio ambiente, cuando ha 
querido zanjar la polémica con la afirmación de que el 
derecho sobre el agua le asiste exclusivamente a la 
Unión de Sindicatos de Usuarios del Júcar, a pesar de 
que el río nazca y transcurra por tierras castellano- 
manchegas?

Si tan seguros están en el ministerio de que este 
convenio va a producir unos ahorros significativos que 
van a revertir en beneficio de Castilla La Mancha, ¿por 
qué no se comprometen a asegurarnos unos abaste
cimientos mínimos a la Manchuela y Albacete capital y 
su entorno?

Al margen de estos aspectos vitales para nues
tra región, que gracias a Dios se han planteado en un 
momento de lluvias tan abundantes que se están ba
tiendo récords del siglo, se plantea de nuevo “quién 
manda” en el Partido Popular.

Frente a quienes pensaban que Conde había 
quedado entronizado como el líder indiscutible del PP

en la región, tras el encuentro ya mencionado en la 
finca toledana de Miguel Oriol con el Presidente Aznar, 
la hiperactividad del demócrata cristiano, delegado del 
gobierno, Carlos Moro, parece que lo quiere poner en 
duda de nuevo.

Por otra parte, no saben como darle una solución 
a todos los contestatarios que les han salido en las di
putaciones de Albacete y Ciudad Real. No saben tam
poco como podrán controlar el problema político que 
les ha surgido con las cuentas deficitarias de la Diputa
ción de Guadalajara.

Los insultos que ha querido proferir el Diputado 
por Albacete, Atanaslo S. Ballesteros, llamando mise
rables a cuantos no coinciden con sus puntos de vista 
sobre como se debe defender el agua del Júcar para 
Albacete y Cuenca, no son de recibo en una sociedad 
que se rige por las normas de la democracia, donde la 
libertad de expresión es uno de sus pilares fundamen
tales. Menos mal que ha habido una voz consecuente, 
la del senador y alcalde de Albacete, Juan Garrido, que 
se ha desmarcado de las tesis de su partido y ha sido 
honesto con los intereses de la ciudad y sus votantes.

Insistimos de nuevo en lo que dijimos la pasada 
semana. No es cierto que tengamos que asistir en si
lencio a uno de los mayores agravios de la historia re
ciente que se quiere inflingir a los ciudadanos de 
Albacete.

La sociedad civil tiene su voz y quiere hacerla oír. 
Nuestros derechos no se acabaron el día que emitimos 
nuestro voto. Día a día queremos dejar constancia de 
que los intereses del agua, son nuestros Intereses y de 
que preferimos defenderlos hoy, aunque el “mísero” 
Ballesteros nos quiera arrebatar la palabra, a sufrir la 
vergüenza de no haber sabido reclamar el agua a la 
que también tenemos derecho.■
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VENGA A CAJA RURAL Y SOLICITE LAS AYUDAS

CAJA RURAL
DE ALBACETE

Además de llevarse puesto este auténtico 
chaleco inglés, usted podrá disfrutar de 

todo lo bueno que ofrece Galicia, su 
gastronomía,sus increíbles paisajes, sus 

gentes, sus monumentos, etc.
EN CAJA RURAL SEGUIMOS 
PREMIANDO SU ESFUERZO

P.A.C. §7 *
Vyiidas Compensatorias Comunitarias i

* * * *

Regalo directo
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Epoca de incertidumbres
José Hervas

Me explicaba recientemente un dirigente de 
la patronal española que la situación hoy en día 
es muy incierta para todos. Y cuando decía para 
todos incluso me hablaba del propio presidente 
de la CEOE, José María Cuevas.

Cuevas ha querido cerrar todos los rumores 
sobre un cambio anticipado en la cúpula de los 
empresarios, anunciando incluso la posibilidad de 
volverse a presentar a la renovación de un próxi
mo mandato. ¿Pero es esto suficiente? ¿Podrá 
resistir Aznar la presiones de Pujol?

En Madrid se da por hecho que Joan Rosell 
está esperando su turno, una vez que el presidente 
de la Generalitat le dé el pistoletazo de salida.

Piensan no pocos empresarios que estas 
presiones ponen en juego el protagonismo real de 
la sociedad civil. La presión que Joan Rosell está 
poniendo a la patronal lleva a un callejón sin sali
da. Se desconoce el poder real que tiene dentro 
de su propia organización. Rosell nunca ha gana
do unas elecciones. Está ahí como presidente de 
Fomento debido al infarto sufrido por el anterior 
presidente de la patronal catalana. Aseguran quie
nes hablan de la inestable situación de la patro
nal, que difícilmente un catalán podrá volver a pre
sidir la CEOE si el actual euqipo no le allana el 
camino. Carlos Ferrer, que quiso ser el ministro 
de exteriores de Aznar y que defendió su candi
datura como embajador en Washington, nunca dio 
muestras de nacionalismo catalán. Puede, ade
más, que sea el español que más veces ha salido 
fotografiado junto a la bandera nacional, cada vez 
que un atleta nacional ha conseguido una meda
lla de oro.

Rosell les ha plantado situaciones muy difí
ciles. Alcanzó un acuerdo con los sindicatos por 
el que decisiones empresariales Importantes que
daban supeditadas al acuerdo con las fuerzas 
sociales. Sus propios compañeros le echaron para 
atrás el preacuerdo; y todavía no se les ha olvida
do. Además el intento de regionalizar el alcance 
de las negociaciones colectivas les da pavor a los 
banqueros y grandes empresarios. ¿Se imaginan 
el trago del BBV o de El Corte Inglés negociando 
con los sindicatos abertzales los convenios anua
les del sector? Pues todo esto se lo ha imaginado 
Rosell, que no tendría mayor importancia si no 
mantuviera unas estrechísimas relaciones con Pi
qué, el ministro colocado por Convergencia.

A ello se debe añadir toda la ¡ncertidumbre 
sobre el futuro del sector de la comunicación en 
España en general y en Castilla-La Mancha en 
particular. Los grupos políticos miran con mucho

interés el resultado de los enfrentamientos que 
mantienen estos días los grandes grupos de co
municación en España. Quizás el interés con 
que se contempla cualquier iniciativa de comu
nicación en nuestra región responda a las mis
mas razones, si bien a una escala menor.

En el ámbito nacional juegan unas fechas 
que no juegan en nuestra circunscripción regio
nal, pero que también tienen una importancia 
mayor. Los más poderosos medios de comuni
cación quieren contar con un gobierno lo más 
próximo posible para 1999, ya que es ese año 
cuando está previsto tomar la decisión de am
pliar o no la concesión de televisión vigente en 
la actualidad.

Aunque parece que nadie se atreverá a 
quitarles las concesiones a los empresarios ac
tuales, nadie quiere correr el riesgo de que el 
gobierno pueda tomar una decisión legal en 
contra.

Así explican muchos el interés que se ha 
levantado sobre múltiples posibilidades de emi
tir por televisión a nivel regional y la preocupa
ción por la creación de nuevos periódicos re
gionales.

Seguimos muy atentos.

Humor Por Angelito

Lleva una v ida m uy^V  
estresada, traba ja  para  

un político
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El semanario 
con voz propia

Suscribiéndose al semanario La Voz de 
Albacete obtendrás este fabuloso libro, 
1100 páginas a todo color de nues

tros Municipios.
No lo dude llame al teléfono 24 67 68 
o rellene el boletín de suscripción 
y reciba en casa el semanal de su 
provincia.

Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE

Nombre.......................................... Apellidos.....................................
Dirección........................................................................................C.P.

» Localidad.......................................................... Provincia..................
= Teléfono....................................  N.I.F...................................0)
T3

Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año 
Señale modalidad de pago: □  Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Ptas.

□  Domiciliación bancaria por importe de 15.600 Ptas.

s
co Entidad 

c/:____

Oficina D.C. Numero de cuenta

_________________  Ciudad:________

_ Banco:

Firma:

N. Esta suscripción comprenderá 52 números y sus correspondientes extras.
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Las caras de la noticia

ANTONIO
MARTÍNEZ
SARRIÓN.

Albaceteño, 1939. 
Acaba de publicar su se
gundo libro de memorias 
“Una juventud”.

Es un recorrido por 
sus vivencias de juventud 
en Albacete, Murcia y 
Madrid. Siempre está 
acompañado de sus me
jores amigos. Son las ilu
siones, las frustraciones 
de una persona que nos 
enseña que no todo tiem
po pasado fue mejor. No 
sé si tiene enemigos o no, 
pero si los tuviera no bus
quen duras palabras con
tra ellos; los ignora. Libro 
claramente recomenda
ble.

REMIRO
BROTONS,

expresidente del
LA VOZ DE ALBACETE/8

Albacete. Se dejó firmado 
el contrato del asesor ju
rídico del club, abogado 
de su despacho, al cual 
ha tenido que idemnizar el 
Albacete por rescindirlo, y, 
sin embargo, no hizo lo 
mismo con el contrato del 
sponsor public itario  - 
Forlasa-, empresa que 
ahora se niega a hacer 
efectivo el pago por dicho 
concepto. El Alba se ve 
obligado así a buscar un 
nuevo patrocinador a mi
tad de temporada, cues
tión que se presenta com
plicada o imposible.

M9 JOSE 
NAVARRO,

Albaceteña, directo
ra y presentadora del pro
grama nacional de fin de 
semana de la COPE, Al 
Sur, en el que bien arro
pada por un joven equipo 
de profesionales de la ra
diodifusión, se esfuerza 
por conseguir el liderazgo 
en su franaja horaria. A 
pesar de su creciente po
pularidad no ha podido 
ver satisfecha su ilusión 
de hacerse con una cami
seta de su ídolo en el At
lético de Madrid, el 
albacetense Santi. Cuan
do fue a comprarla en uno 
de los recientes encuen
tros celebrados en el Cal
derón, las camisetas de 
Santi se habían acabado.

ELISA MARTÍN,

Directora General 
de Comercialización e In
d u s t r i a l i z a c i ó n  
Agroalimentaria, ha modi
ficado la norma gracias a 
la cual lo empresarios po
drán pedir sus ayudas 
para la comercialización 
de los productos 
agroalimentarlos en el 
momento en que vayan a 
lanzar la campaña. Hasta 
ahora era necesario ha
cerlo a principios de ejer
cicio, cuando todavía no 
se sabía con precisión 
qué prductos o en qué 
momento los lanzarían al 
mercado.

JUAN JOSÉ MATA,

joven castellano

manchego, toledano por 
más señas. Ha sido noti
cia en el prestigioso The 
Wall Street Journal con 
motivo de su fichaje por la 
compañía NETSCAPE 
COMMUNICATIONS, sita 
en el famoso Valle del Si
licio, California. J.J. Mata, 
de tan solo 23 años curso 
los estudiops de Ingenie
ro Informático y de Tele
comunicaciones en la 
Universidad Carnegie 
Mellon, de Pitsbury. Se 
han disputado sus servi
cios las compañías 
Oracle, Hewlett Packard y 
Microsoft entre otras.

JOSE MARÍA SIMÓ,

Presidente de 
Bancaja, no pasa por sus 
mejores momentos 
eespués de hacer públi
cos los pobres resultados 
del pasado ejercicio. Al 
parecer se prepara su re
levo por el anterior presi
dente de Caja de 
Castellón y actual Vice
presidente de la entidad 
valenciana. Fuentes bien 
informadas colocan a 
Simó en un “destierro do
rado”: Presidente del Ban
co de Valencia, pertene
ciente al grupo Bancaja.
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Por cierto, que cada 
vez más, cuando se ha
bla del expolio que Valen
cia está realizando sobre 
Albacete, no solo se mira 
al Jucar, sino también a 
Bancaja, que a pesar de 
llevar tantos años entre 
nosostros, ha contribuido 
tan escasamente al desa
rrollo de Albacete.

“MISERABLE”
BALLESTEROS

Se desconoce don
de ha aprendido su seño
ría a representar los 
Ínteres de quienes le han 
elegido en Albacete. 
Mientras los valencianos 
quieren ver asegurados 
sus derechos sobre nue
vas aguas, en documen
tos firmados con la admi
nistración central, para 
cuando se tengan que 
sentar a negociar el Plan 
Hidrológico del Jucar, él 
tiene el valor de llamar 
miserables a quienes han 
querido hacer lo mismo, 
es decir asegurar el 
aprovis ionam iento  de 
aguas para Albacete. 
¿Será verdad que quiere 
presentarse en las próxi
mas elecciones por la 
circuncrlpción valencia

na?. ¿Será miserable o 
ha traicinado a los electo
res que pensaron en él 
para que defendiera sus 
legítimos intereses?.

A RATA ISOZAKI,

El gran arquitecto ja
ponés expone una selec
ción monográfica de su 
obra en el Museo Munici
pal de Albacete. Exposi
ción organizada por la De
legación de Albacete del 
Colegio Oficial de Arqui
tectos de Castilla-La Man
cha.

JAVIER VAL

segundo entrenador

del Albacete, al que le es
tán complicando la vida 
con la excedencia de su 
puesto de profesor. Por 
las noticias que nos lle
gan, alguien se está en
cargando de que lo que 
es una tramitación buro
crática se convierta en un 
calvario para Javier, per
judicando claramente a 
los intereses del club. 
Desde estas páginas 
mandamos un mensaje al 
que tenga que tomar la 
decisión de su exceden
cia, para que sea com
prensivo por el bien del 
Alba y del entrenador.

CRISTOBAL
MONTORO.-

Secretaho de Esta
do de Economía ha ase
gurado que el Gobierno 
va a preparar la legisla
ción necesaria para que 
se puedan fusionar cajas 
de ahorro de distintas co
munidades autónomas.

No parece que en 
este momento La Caja de 
Casatilla La Mancha pue
da ser objeto de ninguna 
absorción o fusión inme
diata. Aunque el gobierno 
regional también contem
pla en el proyecta que úl-

JOAQUIN
RACIONERO,

conquense, restau
rador, dueño, como a él 
legusta decir, de una casa 
de comidas en Madrid. Ha 
vuelto a defender esta se
mana, como hace siem
pre que le dejan, en su in
tervención en la Casa de 
Castilla La Mancha de 
Madrid, que nuestra coci
na es una de las más ri
cas, variadas y sana de la 
historia de la alimenta
ción. Los códices del Mo
nasterio del Paular y el 
Quijote son sus dos fuen
tes fundamentales de ins
piración.
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A q u í  y A h o r a
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Rosa Villada

¿Im putados?
Se va confirm ando que 

la  m ayoría  de las personas  
que fueron lla m a d a s  a  de
c la ra r  como im pu tadas en el 
Caso C ircuito, no serán acu
sa d a s de ningún delito . Este  
p o d r ía  ser el caso de la  ex
a lc a ld e s a  d e  A lb a c e te ,  
C arm ina Belm onte; d e l In 
terven tor del A yuntam iento, 
Jesús Muñoz; de M aría  Do
lores M artínez, je fa  de p ren 
sa  d e l C ircu ito  y  de P aco  
M artínez Simón, entre otros.

Estos dos últim os, Paco  
M a r tín e z  S im ó n  y  L o lo  
M artínez han p ed id o  a l ju e z  
que las im putaciones que les 
con c iern en  sea n  so b re se í
das, pero  el ju e z  Fernando  
Cabarcos aún no se ha p ro 
nunciado sobre estas p e tic io 
nes, a p e sa r  de que a l abo
gado  de la  que fu era  respon
sable de p ren sa  del C ircu i
to, el ju e z  le aseguró que su  
d e fen d id a  no fig u ró  como  
acu sada  de nada.

De momento, sólo la  im 
pu tación  a Carlos G racia ha  
sido sobreseída, debido a  que 
éste  se p resen ta b a  a  la  re
elección como presid en te  de 
la  F ederación E spañ ola  de 
Autom ovilism o, y  la  im pu ta 
ción  le p e r ju d ic a b a . ¿Ten
d rá n  que presen tarse  los de
m ás a  unas elecciones p a ra  
que se sobresean sus im pu
taciones? Los acontecim ien
tos van m ostrando los in te 
reses que m otivaron el Caso.

La UCI del Hospital al borde 
del infarto

Esta semana pasada la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital 
de Albacete ha pasado por momentos críticos debido a la sobresaturación 
de enfermos que ha tenido que atender. De las doce camas oficiales con 
que cuenta esta unidad se ha tenido que ampliar a otras cuatro más. Según 
ha podido saber La Voz de Albacete esta ampliación momentánea no ha 
logrado paliar las demandas de atención inmediata que se han producido. 
Al parecer, con frecuencia se rechazan para su ingreso en la UCI enfermos 
en estado crítico con peligro para la vida del paciente debido a lo pequeña 
que se ha quedado la unidad. Esta situación no es nueva y ha sido denun
ciada en repetidas ocasiones. Las propuestas presentadas ante la dirección 
para una ampliación definitiva que pueda preveer circunstancias de máxima 
demanda, de momento no han surtido efecto. Está claro que no todos los 
días la UCI se enfrenta a una situación en la que tenga que atender a más 
pacientes de los que puede admitir, pero si es razonable un replanteamien
to de los actuales niveles de atención de la unidad ante posibles contingen
cias inesperadas y que cada vez se dan con más frecuencia. Porque lo que 
sí está claro es que una UCI no puede tener lista de espera.

R A

Afiliación a la O.N.C.E.
El motivo de mi escrito, 

es para informarle que, en el 
año 1.990, me dieron la afi
liación a la O.N.C.E. con el 
número 057.035, después de 
varios reconocimientos “oftal
mológicos” en Albacete, Tole
do y Madrid, estaba en lista 
de espera para que me dieran 
la venta del cupón y meses 
más tarde, me quitaron dicha 
afiliación, habiéndome paga
do algún mes de ayuda de 
17.000 pts y también me die
ron un talonario para viajar

gratis en Renfe, así como ces
tas de navidad, como a cada 
afiliado a la O.N.C.E.

Esto se lo comento para 
que, a través de L a  Voz de  
A lb a ce te , se conozca mi caso. 
Yo tengo una minusvalía del 
91% y en cuanto a la vista me 
falta 24 en el ojo izquierdo y 
26 en el derecho. Pienso que 
por minusválido y deficiente 
visual, tengo derecho a la afi
liación y a la venta del cu
pón.

_ A gu stín  Tom ás R e in a
LA VOZ DE ALBACETE/10
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El EscaparateE l  t e r m 6 m e t r o

Rafael López 
Cabezuelo,
portavoz del 
PSOE en el 

Ayuntamiento de 
la capital, por su 

forma de oponer
se al Partido 

Popular. La 
descalificación y los malos modos no 

entran en su quehacer diario.

a
Moussa Yahaya,
última incorporación 
del Albacete, por la 
demostración de ta
lento y olfato de gol 
del que ha hecho 
gala en los partidos 
que lleva jugados 
desde su llegada al 
equipo blanco. 

Yahaya se ha ganado el cariño de la afi
ción.

Juan Manuel Arago
nés, presidente de la 
Confederación Hldrográfi 
ca del Júcar, por el 
cinismo que ha demos
trado con Albacete al 
saber que Valencia iba a 
firmar un convenio para 
trasvasar aguas del Júcar 
y haberlo ocultado a los 

ciudadanos de la provincia.

Eduardo Núñez 
Nogales, vicepresi

dente de la Diputación, 
por haber dejado 

transcurrir el mes de 
enero y tener a la 

corporación sin presu
puestos. De su desidia 

saldrán perjudicados los 
ayuntamientos de la 

provincia, que tendrán que atrasar proyectos al 
no disponer de dinero para ejecutarlos.

Miguel Nieto

S u c es ió n

D ice Bono que la  sucesión  no le p reo cu 
p a  p orqu e  en el P a rtid o  S o c ia lis ta  hay m u
chos c a n d id a to s  que reúnen c a ra c te r ís tic a s  
p a r a  o cu par su pu esto . E sa  form a  de h a b la r  
de l p re sid e n te  de la  C om u n idad  esconde in 
te rro g a n tes  que, p o r  e l m om ento , n a d ie  se 
a treve  a  despejar. Es como d ec ir le  a  los que le 
votan  que con él o s in  él, los in tereses de C as
tilla -L a  M ancha e s ta rá n  siem pre  defen d idos  
p o r  el PSOE. Pero nosotros no creem os en los 
p o lítico s  clónicos. E l sucesor, s i es que lo h u 
biera, ten drá  un p e rfil d istin to , aunque su tra 
bajo se ten ga  que parecer. Es sab ido  que p a r a  
co n q u is ta r  e l voto de los castellano-m an ch e-  
gos hace fa lta  p a tea rse  la  reg ión  de p u n ta  a  
cabo y  no re g a tea r  n i un m in u to  de d e d ic a 
ción, adem ás de ten er  c re d ib ilid a d  y  conec
ta r  con la  gen te. ¿Quién reúne esas con d ic io 
nes en el PSOE? N o es fá c il d a r  un nom bre  
aunque y a  los hay que suenan. A n tes de que 
llegue ese m om ento tendrem os que rec ib ir  se
ñ a les  in eq u ívo ca s  de  que la  su cesión  e s tá  
ab ierta . Una de e lla s, y  p r in c ip a l, e l nom bra
m iento  de un v icepresiden te  ah ora  que la  re
form a d e l E sta tu to  de A u tonom ía  es un hecho  
y  la  ob ligación  de ser  d ip u ta d o  qu eda  dero 
g a d a . P or ello, h a s ta  que llegue ese m om ento, 
el que escribe no tiene claro  que Bono vaya  a  
p o n er  p u n to  y  f in a l a  su e ta p a  p residen c ia -  
lista . Es m ás, especulando sobre el futuro, creo 
que la  p o lít ic a  c ircu la  ahora  p o r  cam inos que 
no le son adversos. Con el P P  en el G obierno  
de la  nación  y  en los ayu n tam ien tos y  d ip u ta 
ciones de la  región, e l desgaste  es com partido  
y, an te  una nueva c ita  e lec tora l, nun ca se d a 
r ía n  condiciones ta n  a d versa s  com o en la  ú l
tim a  e ta p a  d e l gobierno so c ia lis ta . Es p o r  eso 
que nos cueste p e n sa r  que Bono p u e d a  d ec ir  
adiós, p r im ero  p o rq u e  su techo y  su suelo  de  
votos no se conocen, y, segundo, porqu e  no hay  
n ad ie  en la  derech a  de es ta  región que su rja  
como va lo r  em ergente que p u e d a  hacerle som 
bra. A n te  este  p a n o ra m a , qu ién  p ie n sa  en la  
sucesión.
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Dedicatorias
Agustín Martínez

Ideas originales
H ace u n os d ía s  e sc u 

ché u n a  c o n v e r s a c ió n  en  
la  c a fe te r ía  d o n d e  so lem os  
to m a r  la  m a n z a n i l la  d e  
la s  n u eve  y  m e d ia . T en ien 
do en c u e n ta  lo  te m p ra n o  
de la  h o ra , m e so rp re n d ió  
que los vec in o s  d e  a s ie n to  
d is c u tie r a n  so b re  un tem a  
ta n  p ro fu n d o . C u an do  v ia 
ja m o s  p o r  la  c a r r e te r a  A l
b a c e te -J a é n , a p r e c ia m o s  
e l e sp a c io  c la ro , l im p io  y  
d e s ie r to  qu e d e b e r ía  o cu 
p a r  la  v ía  fé r r e a  B a e za -  
U tie l. O b ra  n e c e s a r ia  en  
su  tiem po , hoy s e r ía  de  tr e 
m e n d a  u t i l i d a d  p a r a  la  
c o m u n ic a c ió n  con  A n d a 
lu c ía .

P ero  no lleg ó  a  p o n e r 
se en m a rch a . U na d e c la 
r a c ió n  no f a v o r a b le  d e l  
B a n c o  M u n d ia l  so b re  su  
r e n t a b i l i d a d  en  e se  m o 
m ento , d e te rm in ó  su  a b a n 
dono. E n e s te  m o m en to  se  
e s t u d i a n  a l t e r n a t i v a s  
p a r a  e l a p ro v e c h a m ie n to  
de  su  tr a z a d o . L os tú n e le s  
son  c u eva s  de  c h a m p iñ ó n  
y  a lg u n o s  tra m o s  p o d r ía n  
u t i l i z a r s e  com o r u ta s  c i- 
c lo tu r is ta s .

N o d e ja  d e  s e r  cu rio so  
e l v a r ia d o  p r o v e c h o  q u e  
p u e d e  l le g a r  a  te n e r  a lg o  
com o e s to . In c lu s o  en  la  
p ró x im a  ed ic ió n  de  FITUR  
a lg u ie n  p o d r ía  p la n te a r s e  
e l in c lu ir lo  com o a t r a c t i 
vo tu r ís t ic o .

C o n f i d e n c i a l

■ C uentan la s  m alas lenguas d e l P P  que un d irec to r  p ro 
v in c ia l p a s a  m ás tiem po ju g a n d o  a l dom inó que en e l des
pacho. Sus enem igos h a b la n  y  no a ca b a n  de lo bien que le 
p eg a  a  las fichas. No se cortan  a l h acer  la  c r itica  porqu e  su 
nom bram iento  no fue consensuado. Lo que hay que oir, y  eso 
que son cuña de su m ism a m adera .

■ Pásm ense los lectores. A gu stín  Conde, p res id en te  d e l PP, 
ha p ed id o  la  d im isión  d e l d irec to r  de te lev is ión  españ o la  en 
C astilla -L a  M ancha. Su qu eja  la  b asa  en que C arlos Moro, 
delegado d e l Gobierno en la  región, p o lític o  de lib re  d esig 
n a c ió n , h a  c o n q u is ta d o  la  a m is ta d  d e l  d ir e c to r  de la  
te lv isión  p ú b lica  y  ocupa m ás tiem po en la  p a n ta lla . Tanto  
tiem po esperando a  los suyos y  m ira  como lo tra ta n .

■ H ay un p o lítico  que p re ten d e  ser a lgu ien  en esta  región  
que ha  com enzado su ca rrera  escrib ien do  con renglones to r
cidos. Sabem os que lo p r im ero  que p reg u n ta  cuando lo in v i
tan  a  a lgún  pu eb lo  es s i hay barro  en la s  ca lles. S i es a fir 
m ativo  suspende el viaje. A ello  hay que a ñ a d ir le  la  im posi
b ilid a d  de lleg a r  a  él que tienen  los p er io d is ta s . Lo dicho, 
carrerón  h a c ia  e l b a ta ca zo  e lectoral.

' i"

■ A tentos a l  próx im o v ia je  de los veteranos d e l A lbacete  a  
Costa R ica. Según nuestro corresponsal en aqu el p a ís , e l p ro 
g ra m a  de a c tiv id a d es  que les han  p rep a ra d o  Lu is Gabelo  
Conejo y  Fran C arrillo  es de in farto . No lo desvelam os p a r a  
que luego no nos acusen  de ch iva tos, pero , adem ás de ju g a r  
con tra  la  selección  de C osta R ica  d e l m u n d ia l d e l 90, los 
lleva rá n  a l vo lcán  don de se rodó la  p e líc u la  «El p a rq u e  
ju rásico» , y  luego tiem po libre  ...(?).

' i '

■ A gu stín  Conde y  la  d irección  reg ion a l d e l P P  in ten ta n  
exportar la  que consideran , eficaz organ ización  de la  D ip u 
tación  de Toledo, a l resto de las d ipu tacion es regionales. Uno 
de los m áxim os d irigen tes d e l P a rtid o  ha  com en tado a  La  
Voz de A lbacete, que les p reocu pa , en especia l, la  situ ac ión  
de la  D ipu tación  a lbaceteñ a , a s í como la  d if ic u lta d  p a ra  
cu adrar las cuentas que tiene la  D ipu tación  de G u adala jara . 
«La rig id ez  d e l p res id en te  de la  D ip u ta c ió n  de A lbacete  no 
nos ayu da  n a d a  p a r a  p o d e r  so lu c ion ar la  s itu a c ió n  p o r  la  
v ía  d e l diálogo», nos h a  m an ifestado  este a lto  d ir ig en te  n a 
cional, que no ha qu erido  d a r  n in gu n a  orien tación  sobre  
cu á l p u e d a  ser la  so lución  fin a l.
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A c t u a l i d a d
i

E n  la primavera del 95, y co
incidiendo con la campaña electo
ral de los comicios municipales, 
estallaba ante la opinión pública el 
den o m in ad o  “Caso C irc u ito ”. 
Arrancando de la denuncia de un 
conocido militante del Partido Po
pular, Rafael Pía, presidente del 
Motor Club, contra el gerente del 
Circuito, José María LLusa, por pre
sunta malversación de fondos pú

blicos, este caso ha sido utilizado 
como arma política arrojadiza des
de las filas del PP hacia el PSOE, 
llevado ante el juez, en calidad de 
im putados, a destacados socialis
tas como la ex-alcaldesa de Alba
cete, Carmina Belmonte y el ex-con- 
cejal y ex-delegado de Cultura, 
F rancisco  M artínez Simón, asi 
como a presidentes de federacio
nes de motociclismo y automovi-

Se ha pedido la ni;
en el Case

Rosa Villada

Martín Jesús Pérez, letrado 
encargado de la defensa del ex-ge- 
rente del Circuito, José María Llusá, 
presentó el pasado día 3 de enero 
un escrito al juez en el que solicita 
la nulidad de varias actuaciones de 
la instrucción del Caso, por enten
der que se han cometido irregulari
dades y que esas actuaciones no 
cumplen con la Ley de Enjuiciamien
to Criminal. En concreto, el aboga
do ha pedido que se anulen diligen
cias relacionadas con los registros 
en el domicilio particular de José 
María LLusá, en el Circuito y en el 
Ayuntamiento. Asimismo, Martín 
Jesús Pérez ha puesto en duda la 
legalidad de algunas declaraciones 
prestadas.

Según el escrito del letrado, 
con relación al registro que se llevó 
a cabo en las instalaciones del Cir
cuito, se recoge que la documenta
ción intervenida fue superior y dis
tinta a la que se autorizaba en la 
orden. Asimismo argumenta el abo
gado que, para preservar la 
integridadd y garantizar la ausencia 
de manipulación de documentos, 
éstos deben ser foliados, sellados y 
rubricados en todas sus páginas por 
el juez, el secretario y las personas 
que asisten al registro. Sin embar

cóse María Llusá

go, en este caso no se sabe ni qué 
documentos, ni cuántos son los in
tervenidos, porque ni se folian, ni se 
firman ni se sellan por los asisten
tes. Además, no se precintaron las 
cajas que contenían estos docu
mentos, ni se describen. Y tampoco 
se trasladan, como es preceptivo, al 
juzgado bajo la custodia del secre

tario, sino que se depositaron en 
distintas dependencias policiales.

En la documentación 
intervenida nay hojas 

arrancadas
¿antes o después de la 

intervención?

Precisamente, sobre esta do
cumentación intervenida en el Cir
cuito existe un escrito del secreta
rio del juzgado en el que manifiesta 
que, una vez examinada, se da 
cuenta de que han sido arrancadas 
hojas de los asientos correspondien
tes al 90, y no existe contabilidad 
relativa al año 93. En su escrito, el 
letrado defensor de José María 
LLusá manifiesta que no se sabe si 
esas hojas se arrancaron antes, o 
después de la intervención. Por otra 
parte, esta documentación interve
nida, ni se ha incorporado a los au
tos, ni se ha sellado y aún continúa 
bajo la custodia de la policía.

Con relación al registro en el 
domicilio particular de LLusá, su 
defensor alega que no estaba pre
sente el secretario del juzgado, 
como es preceptivo; tampoco se 
describen los documentos interve
nidos, ni se sellan ni se folian, y no 
se llevan al juzgado, sino a la Co
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lismo, y al interventor del Ayunta
miento, entre otros. Hoy, cuando 
esta a punto de finalizar la fase de 
instrucción, la mayoría de los que 
han sido citados como imputados, 
no serán acusados de ningün deli
to; entre otras cosas, porque, se
gún declara a este semanario el Fis
cal Jefe, Andrés López Mora, “con 
el nuevo código penal determ ina
das conductas que eran delictivas,

ya no lo son”. Ahora, para adere
zar aún mas este proceso, el defen
sor de José Mana LLusa ha solici
tado la nulidad de algunas actua
ciones de la instrucción, por enten
der que “se han cometido irregu
laridades que incumplen la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal”. Casi dos 
años después, las dudas persisten 
y la polémica, lejos de apagarse, 
continúa viva y coleando.

ilidad de pruebas 
> Circuito

misaría, desprecintándose las cajas 
un mes después.

Se plantean dudas sobre la 
legalidad de algunas 

declaraciones prestadas.

En el escrito que el abogado 
Martín Jesús Pérez ha remitido al 
juez, también se plantean dudas 
sobre la legalidad de algunas decla
raciones prestadas, ya que según 
la Ley Precesal Penal, las declara
ciones deben hacerse en presencia 
del juez y el secretario del juzgado 
y, sin embargo, desde que comen
zó la Instrucción del denominado 
“Caso Circuito”, el día 23 de mayo 
del 95, el juez instructor, Fernando 
Cabarcos, ha delegado en numero
sas ocasiones en la policía judicial 
para tomar declaraciones.

Entre los ejemplos que se ci
tan en el escrito figuran nombres de 
personas citadas como testigos y 
también como imputados, a los que 
tomaron declaraciones la policía ju
dicial. Se destaca el caso de los 
Imputados Dolores Martínez Ortiz 
(responsable de prensa del Circui
to) y Jesús Muñoz (interventor del 
Ayuntamiento y del Circuito) a los 
que primero se les tomó declaración 
como testigos y luego como impu
tados, sin que se les informara de

los hechos delictivos que se les im
putaban. A Vicente Gandía (presi
dente de la Federación Castellano- 
Manchega de Motociclismo) se le 
imputó en un auto de fecha 20 de 
junio, y se le tomó declaración el 29 
de junio como testigo.

A Martínez Simón se le 
tomó declaración más de 

tres horas, sin comunicarle 
su condición de imputado 

ni los cargos

Otra irregularidad que se reco
ge en el escrito del abogado es el 
caso de Paco Martínez Simón (ex
concejal y ex-delegado de Cultura), 
al que el día 7 de junio del 95 se le 
califica como “sospechoso”, y el día 
20 de ese mismo mes la policía ju
dicial le toma declaración, durante 
más de tres horas, sin comunicarle 
su condición de imputado ni los car
gos que se le imputan. Ese mismo 
día, es ya el juez el que le vuelve a 
tomar declaración y entonces sí le 
leen los cargos.

En su escrito, el defensor de 
Llusá pone también de manifiesto el 
hecho de que Rafael Plá sólo haya 
declarado como denunciante, y no 
como imputado; a pesar de que en

Paco Martínez Simón

un auto del propio juez, de fecha 20 
de junio del 95, figura contra él una 
imputación por no haber justificado 
7 millones de pesetas; cantidad co
brada por el Motor Club en concep
to de inscripciones, pagos de pre
mios y subvenciones. Reseñándose 
también en el escrito del letrado que 
la documentación aportada por Plá 
para justificar esos pagos, no se in
corporó a los autos hasta hace bre
ves fechas, permaneciendo en pa
radero desconocido, dentro de las 
dependencias judiciales.
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A c t u a l i d a d

Fiscal Jefe del TSJCM: 
“Con e l n u e v o  C ódigo Penal, he 

C ircuito que eran  d e lic tiv o s , yaí
El Fiscal-Jefe del Tribunal 

Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha, Andrés López Mora, 
ha confirmado a este semanario 
que la instrucción del denomina
do “Caso Circuito”, que instruye 
el juez Fernando Cabarcos, está 
a punto de finalizar, afirmando que 
“una vez terminada se pasará a 
la Fiscalía para la apertura del 
juicio oral y para formular la ca
lificación provisional, porque lo 
normal es que no hagan falta 
nuevas diligencias, ya que to
das las partes estamos entera
das de la marcha del proceso”

Pregunta.- ¿Es cierto que la 
mayoría de los Inculpados podrían 
no ser acusados de ningún deli
to?

Respuesta.- Es muy posi
ble porque con la reforma del 
Código Penal, hechos que an
tes eran delictivos, ya no lo son; 
como es el caso de determina
das presuntas falsedades, mal
versaciones y cohechos. Ya que 
siempre hay que aplicar la Ley 
que resulte más favorable para 
los acusados, aún aplicándola 
con carácter retroactivo.

P.- ¿No está durando excesi
vamente la instrucción de este 
Caso?

R.- Todos los procesos de 
tipo económico se alargan, pero 
no es éste el caso. El juez de ins
trucción está contando con la 
colaboración de dos especialis
tas del Cuerpo Nacional de Poli
cía y gracias a eso, una instruc
ción que podría haberse prolon
gado tres o cuatro años, se va a 
ver en poco menos de dos años.

P.- ¿Por qué se ha citado a 
tantas personas como inculpados, 
si luego no van a ser acusadas de 
nada?

R.- Se cita como inculpado

Andrés López Mora

a alguien cuando hay indicios o 
sospechas de que haya cometi
do delito, pero también para pro
teger sus derechos ya que si ci
tas a alguien como testigo, acu
de solo, pero si es como inculpa
do, tiene que acudir con su abo
gado, y esta es una forma de ga
rantizar sus derechos. Pero, efec
tivamente, cabe la posibilidad de 
que los que hayan declarado 
como imputados, no vayan como 
acusados.

P.- ¿Por qué se adoptó en su 
día una medida tan dura contra José 
Máría LLusá, como fue la prisión in
condicional?

R.- Cuando se decreta la pri
sión incondicional es, o porque 
se ha cometido un delito  
gravísimo, o porque hay alarma

social. Y este caso dio lugar 
a una gran alarma social en 
Albacete, y también uno de 
los objetivos del Derecho Pe
nal es educar al ciudadano. 
Ten en cuenta que había que 
evitar por todos los medios 
que la investigación se frus
trase y garantizar que todos 
los documentos llegasen al 
juzgado.

P.- ¿Quien es responsable 
de la prisión incondicional de 
LLusá?

R.- Es facultad del juez 
instructor, pero estábamos 
totalmente de acuerdo con el 
juez en que había que tomar 
las medidas necesarias para 
llegar al fondo del asunto, y 
esas medidas pasaban por
que Llusá estuviera en una 
prisión; en la que, por otra 
parte, sólo ha estado el tiem
po imprescindible.

P.- ¿No cree que este es 
un proceso político?

R.- Quizá mucha gente lo 
piense y estén esperando más 
carnaza de la que va a haber. Los 
que tratan de politizar a la admi
nistración de justicia, creen que 
la administración va a entrar a 
saco en determinados partidos 
por motivos ideológicos.

P.- Pero estando implicadas 
personas de un determinado parti
do político, procediendo las denun
cias de otras personas de otro par
tido político y coincidiendo el Indo 
del proceso judicial con una cam
paña electoral, es evidente que pue
de haber motivaciones políticas.

R.- Tengo que decir que lo 
pasé muy mal cuando tuve 
conocimimiento de hechos tan 
graves, por la repercusión políti
ca que podrían tener. Lo primero 
que hice entonces fue ponerme
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echos d e l 
no lo  s o n ”
> en contacto con el Fiscal Gene

ral del Estado, que entonces era 
Carlos Granados, para ponerle en 
conocimiento de un tema tan de
licado e importaante, y ponerle de 
manifiesto que iba a actuar con 
objetividad y llevarlo con el máxi
mo de discrección.

P.- Sin embargo no hubo nin
guna discrección

R.- No fue por mi cula por
que yo estuve recibiendo decla
raciones a las siete de la tarde en 
mi despacho, a personas no cita
das oficialmente. Me hacía las ci
taciones el inspector jefe de la 
policía judicial, directamente, y 
así yo evitaba mandar citaciones 
oficiales al Circuito o al Ayunta
miento, porque para mi este ha 
sido un tema estrictamente penal 
y profesional, y no podía consen
tir que se diera la impresión de 
que yo estaba tomando partido. 
Y el juez instructor es un buen 
profesional, que está actuando 
con total honestidad e 
impecabilidad. Así que por mucho 
que quieran politizarnos, noso
tros no somos políticos; somos 
profesionales y demócratas. Y 
aclaro lo de demócratas porque 
creo que todas las ideologías son 
respetables, excepto las que no 
utilizan el diálogo, sean de un sig
no o de otro.

P.- ¿Cuando prevé que esté 
j terminada la instrucción?

R.- Yo creo que de forma in
mediata, pero si de aquí a tres me
ses no está terminada, yo solici
taré formalmente que se termine.

P-- Si llegase a haber juicio 
¿podría alguno de los delitos ser 
juzgado por un jurado?

R.- Por la naturaleza del de
lito si, pero por la época en que 
presuntamente se cometieron, 
no.B

Los enfrentamientos 
entre Pía y Llusa 

originaron el proceso

El día 29 de noviembre de 
1.994 se celebraba una sesión ex
traordinaria de la Junta General del 
Consorcio del Circuito de Veloci
dad, a la que asisten la entonces 
alcaldesa de Albacete, Carmina 
Belmonte; el concejal Juan Garri
do Herráez —alcalde actual— en 
representación del grupo municipal 
del PP; Juan Alvarez Pérez, presi
dente de la Federación Española de 
Motociclismo; Carlos Fuentes, pre
sidente de la Federación Española 
de Automovilismo; Paco Delgado 
Ruíz, concejal en representación 
del grupo municipal socialista; Je- Rafael Plá
sús Muñoz Jiménez, Interventor;
José María LLusá Rull, gerente y Virgilio Martínez, en calidad de secreta
rio.

En esta reunión todos los presentes escuchan la grabación en cinta 
magnetofónica de las declaraciones que el presidente del Motor Club de 
Albacete, Rafael Plá García, había efectuado unos días antes a los me
dios de comunicación. Según figura en el acta de la reunión, en sus decla
raciones a la prensa, Rafael Plá no sólo criticaba la gestión de Llusá al 
frente del Circuito, sino que hacía acusaciones concretas sobre las retri
buciones que éste percibía, o las condiciones en que había adquirido un 
vehículo, entre otras cosas.

Llusá presentó una querella contra Plá

Como respuesta a esas acusaciones, José María LLusá anuncia que 
el día anterior su abogado había interpuesto una querella contra Rafael 
Plá y solicita a la presidenta del Consorcio la elaboración de una auditoría

para que de esta forma 
“finalicen todos los rumo
res tendenciosos emiti
dos hasta la fecha”.

En el acta de esta 
misma reunión, en la que 
se hace alusión a la in
negable rentabilidad del 
Circuito y al “control fé
rreo del gasto” , figura 
también el agradeci
miento de LLusá a “las 
muestras de apoyo, tan
to de la presidenta del 
Circuito, como de Juan 
Garrido”, declaradas en 
rueda de prensa . Tam
bién se recogen las pa
labras de Carmina
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A c t u a l i d a d

Belmonte, mostrando su preocupa
ción “porque se haya podido hacer 
un uso político con la gestión del 
Circuito ya que si bien una persona 
del Partido Popular participó en las 
protestas del Motor Club de 
Albacete a título personal —en cla
ra alusión a Emigdio de Moya— el 
hecho de aparecer en la prensa al 
lado de ellos, confundió a la opinión 
pública". La alcaldesa añade que “la 
presencia en esta Junta del señor 
Garrido Herráez y sus manifestacio
nes, disipan las dudas sobre la par
ticipación de su grupo político en el 
tema planteado”.

Más adelante, el acta recoge 
una intervención de Juan Garrido en 
la que destaca el hecho de que “to
dos los acuerdos siempre se han 
adoptado por unanimidad”, adhirién
dose a la propuesta de que se lleve 
a cabo una auditoría “precisamente 
por considerar que no hay nada que 
ocultar” , haciendo un especial 
hincapié en que “se debe intentar 
recuperar las relaciones con el Mo
tor Club de Albacete”.

Por su parte, la alcaldesa rue
ga que conste en acta “la confianza 
de la Junta General en la actuación 
del Interventor del Consorcio, ma
nifestando que se siente tranquila de 
las decisiones que se adoptan con 
la sola presencia de dicho profesio
nal en las sesiones que se cele
bran”.

Se puede decir que en la rue
da de prensa protagonizada por 
Rafael Plá, en la que vertió duras 
acusaciones contra José María 
LLusá, y en la posterior querella de 
éste contra el presidente del Motor 
Club, nace judicialmente el denomi
nado “Caso Circuito”; aunque el 
Partido Popular esperaría a la cam
paña electoral de las municipales, 
en las que Juan Garrido figuraba ya 
como candidato a la alcaldía, para 
hacer estallar “el escándalo”. A ello 
hay que sumar la iniciativa de la pro
pia alcaldesa, Carmina Belmonte, 
que en esas mismas fechas decide 
poner las presuntas irregularidades 
que se denunciaban en manos del 
FiscalJefe, Andrés López Mora.

No obstante, el fondo del ori
gen del “Caso Circuito” hay que bus
carlo unos años antes, en los 
enfrentamientos entre Rafael Plá,
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Carmina Belmonte

como presidente del Motor Club y 
José María LLusá, como gerente del 
Cicuito de Velocidad, “La Torrecica”. 
Enfrentamientos que resultan evi
dentes cuando se repasan todas las 
actas de las reuniones del Consor
cio. En una de ellas correspondien
te a la reunión de noviembre del 94, 
Carlos Gracia, presidente de la Fe
deración Española de 
Automovilsimo, achaca las acusa
ciones de Plá hacia LLusá al “papel 
que se atribuye el Motor Club de 
Albacete en la promoción del depor
te del Motociclismo, atribuyéndose 
un protagonismo que no tiene, ya 
que la promoción del deporte es un 
tema encardinado legalmente en el

ámbito de las competencias de las 
Federaciones Correspondientes”.

Pero la gota que colma el vaso 
de los enfrentamientos entre LLusá 
y Plá, recogida en el acta de la re
unión ordinaria de la Junta General 
del Consorcio, celebrada el día 15 
de marzo de 1.995, es el requeri
miento “urgente al Motor Club de 
Albacete para que entregue los 
justificantes de inscripciones, pagos 
de premios, subvenciones y otros, 
todavía pendientes de justificar, 
aclarando en su caso las circuns
tancias que han motivado la demo
ra o que impiden la justificación y, 
en su caso, ingresando inmediata
mente las cantidades que proce
dan” . El acta recoge de forma 
pormenorizada los justificantes re
queridos al Motor Club, 
correpondientes a los años 90, 91, 
92 y 93, por importe de siete millo
nes de pesetas.

Curiosamente, ya en esta mis
ma reunión “se da cuenta de un es
crito presentado por Dorna Motor 
S.A., anunciando su deseo de re
solver de mutuo acuerdo el contra
to de concesión de la publicidad del 
Circuito, que tiene suscrito con el 
Consorcio”.

Como es sabido, Dorna ha ju
gado después un importantísimo 
papel para quedarse el Circuito, for
mando parte de la empresa 
Albacete Velocidad, a la que se ha 
adjudicado la gestión de estas ins
talaciones deportivas, deforma muy 
ventajosa para la empresa.*

¿Será im p u ta d o  J o sé  Jerez?
En estos momentos el juez instructor del Caso Circuito, Fernando 

Cabarcos, se está planteando la posibilidad de llamar a declarar al ex
alcalde de Albacete, José Jerez ya que, no en vano, el Circuito se cons
truyó durante su mandato y fue mientras Jerez ocupaba la alcaldía cuando 
se realizaron los primeros pagos.

La incógnita que se presenta ahora es sí José Jerez sería llamado 
a declarar como testigo o como imputado. Si fuera ante el juez como 
testigo, no tendría mucho sentido llamarle a estas alturas. Pero tampoco 
sería lógico que, casi dos años después de iniciada la instrucción, “apa
reciera” ahora el ex-alcalde como imputado; teniendo en cuenta que la 
mayoría de los imputados no serán, finalmente, acusados de ningún delito.

De una forma o de otra, lo que si podemos asegurar es que el juez 
Fernando Cabarcos no ha descartado llamar a José Jerez para tomarle 
declaración.
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El diputado de Izquierda Uni
da, Ramón Sotos, se ha conver
tido en la sombra de Emigdio de 
Moya al denunciar lo que consi
dera fraude electoral por parte 
del presidente de la Diputación.

Desde que informó a la opinión 
publica de la existencia de la 
visa oro, Sotos ha sometido a un 
estrecho mareaje al presidente 
de la corporación. De su traba
jo sabemos en qué y cómo ha

Lo que come y  l
Moya a costi

Miguel Nieto

Para Ramón Sotos el hecho 
de mentir a los ciudadanos es gra
ve y tiene nombre: “Es un fraude 
electoral por prometer que anu
laría por decreto la tarjeta que tan
to criticó y ha hecho lo contrario”.

A juzgar por el diputado de Iz
quierda Unida, la otra gran prome
sa Incumplida por el presidente de 
la Diputación es la de la austeridad. 
“Porque en un año se ha gastado 
casi tres millones en comidas y 
francachelas. Es un derrochador 
y le gusta tirar con pólvora de rey, 
como lo prueba que en el año 95 
se gastaran 5 millones en el pro
tocolo provincial y en el 96, cuan
do llegó él, se han gastado casi 
diez millones”.

Hasta la calderilla ha sido mo
tivo de análisis para Izquierda Uni
da, “es que hasta las 1.000 pese
tas diarias que no tienen que jus
tificarse las ha gastado, cuando 
él criticó ese mismo hecho en el 
anterior presidente. Ni los gastos 
menores los ha pasado”.

Sobre las angulas que apare
cen en las facturas que ha presen
tado Emigdio de Moya, el diputado 
Ramón Sotos tiene su singular vi
sión: “Es curioso que haya decla
rado que a su pobre cuerpo ne
cesitaba echarle algo de comer. 
Yo me pregunto, si ese pobre 
cuerpo se cuida con angulas y 
mariscos, qué le echará a su rico 
cuerpo”.

Pero todo no ha acabado para 
Emigdio de Moya con la publicación

Emigdio de Moya, muestra la polémica tarjeta

de los gastos que ha facturado con
tra la tarjeta. A partir de ahora le 
pedirán cuentas para saber cómo se 
gasta el dinero: “Que no tengan 
ninguna duda los ciudadanos de 
que le vamos a hacer un segui
miento puntual y le pediremos 
todos los movimientos que haga 
a cuenta del dinero de los contri
buyentes. No vale engañar más a 
cuenta del fraude electoral que 
está haciendo el presidente de la 
Diputación”.

Ramón Sotos, 
diputado de IU:

“Emigdio ha 
cometido fraude 

electoral por 
prometer lo que no 

cumple”

“Se ha gastado en 
un año 3 millones 

en comidas y 
francachelas”

Fiesta
americana
El polémico viaje a México 

de Emigdio de Moya también ori
ginó gastos. El detalle que figura 
como “Fiesta Americana”, originó 
una factura de 67.072 pesetas. A 
ello se le sumaron los gastos del 
resto de días en México, ascen
diendo el total a 125.768 pesetas. 
De ellas, Emigdio de Moya ha de
clarado que abonó a la Diputación 
las correspondientes a los gastos 
particulares de la visita oficial.
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gastado el dinero público  
Emigdio. Ramón Sotos dice que 
éste no es austero, "como lo 
muestran los tres millones que 
se ha comido y bebido en un año, 
y -señala- ademas ha mentido a

los ciudadanos porque prometió 
eliminar la tarjeta visa que tema 
el anterior presidente, y no solo 
no la eliminó sino que la puso 
en marcha el mismo día en que 
anuló la anterior”,

l)ebe Emigdio de

Sus gustos 
culinarios

Los gustos culinarios del pre
sidente de la Diputación y sus co
mensales son exquisitos. Así se 
deduce del repaso de las comidas 
que ha pagado con dinero de los 
contribuyentes desde que desempe
ña el puesto. Entre sus preferencias, 
los entrantes de marisco y jamón de 
jabugo, dos alimentos que se repi

ten casi sistemáticamente cada vez 
que Emigdio se sienta a la mesa. Y 
en cuanto a vinos, sus predilectos 
son los reservas, entre los que des
taca Viña Ardanza 85 -2.800 pese
tas botella- y Pesquera 91-1.900 
pesetas botella-, sin que falte el 
Marqués de Arienzo -1.900 pesetas- 
y otros. Es llamativo que no sea un 
consumidor de vinos de la tierra, 
pues en contadas ocasiones los 
pide.

Del análisis de las facturas que 
ha generado queda claro que la tar-

Emigdio se da 
un homenaje

Entre todas las facturas pa
gadas con la visa oro, destaca 
el “homenaje” que se da el pre
sidente de la Diputación el 26 de 
septiembre de 1995 en la 
marisquería Kulixka, de Madrid. 
El menú de aquel día constaba 
de quisquillas, jamón de jabugo 
y almejas de carril de entrada, 
para dar paso a un segundo pla
to en el que los comensales (no 
más de tres) pidieron bogábante, 
kokotxas y angulas, para termi
nar con postres, lo que originó 
una factura 39.200 pesetas. El 
motivo de la comida era por asis
tencia a una reunión del Ministe
rio de Educación y Ciencia.

Esta marisquería madrileña 
suele figurar en el recorrido 
gastronómico del presidente de 
la Diputación por la capital de Es
paña, pues existen otras factu
ras, en las que los percebes y 
langostinos no faltan.

jeta visa oro ha trabajado con asi
duidad, pues en el período que va 
desde septiembre de 1995 a no
viembre de 1996 -un año y dos me
ses-, los gastos han ascendido a 
cerca de tres millones de pesetas, 
todos ellos como consecuencia de 
comidas y alojamientos. Lo que lle
va a la conclusión de que el cargo 
de presidente de la Diputación ocu
pa muchas horas fuera de casa, a 
juzgar por las más de 100 comidas 
que hizo a cuenta de la tarjeta en 
un año.B
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eportaje

Rosa Cabello Hidalgo, Miss Provincia de 
Albacete 1997, logró por unanimidad del 
jurado el primer premio.

El pasado sábado la juventud y la belleza 
se dieron cita en el Mesón el Lomo para elegir 
a la albaceteña que nos representará en el con
curso de Miss España que se celebrará el próxi
mo mes en Alicante. La elegida fue Rosa Ca
bello Hidalgo que a sus 21 años se ha conver
tido en Miss Provincia de Albacete 1997. N a
cida en Albacete, estudia marketing y practi
ca el aerobic. Mide 1,76 y su belleza cálida y 
mediterránea cautivó a las casi 1.000 perso
nas que asistieron al espectáculo. Se presen 
taron un total de 2 7 participantes, de las cua
les 19 eran de Albacete capital, siendo el resto 
de Villarrobledo, Tarazona, Montealegre, Al- 
mansa, Hellin, La Gineta y Quintanar del Rey. 
La Primera Dama de Honor recayó en la al- 
manseña Támara Tillhet y la segunda en la 
albaceteña Margarita González Macla. Tam
bién se concedieron premios a la simpatía, ele
gancia y fotogenia. Estuvieron presentes en el 
jurado las misses de Avila, Ciudad Real, Cuen
ca, Segovia y Toledo, así como Miss Castilla 
La Mancha, Nieves Moratalla. Las concursan
tes tuvieron que desfilar 
por la pasarela en un p ri
mer pase de calle, en un 
segundo de largo y un úl
timo en bañador. A pesar 
de algún que otro nervio, 
las participantes dem os
traron cualidades y un 
deseo ferviente de ganar.
Term inó la velada con  
una fiesta en la que el p ú 
blico asistente pudo com
probar de cerca los kila- 
tes de belleza concentrada 
que se reunieron en torno 
a la elección de Miss A l
bacete 1997.
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Margarita Funez Castaño, con paso lento y * 
mucha clase mereció mejor suerte. Sus 
encantos son bien visibles ,*

Raquel Moreno cli 
Albacete le echó 
soltura en su 
caminar por la 
pasarela luciendo 
el modelo más 
atrevido de la

Ana María Onate, de 
Quintanar de la 
Orden, se llevó el 
premio Miss 
Fotogenia. Su belleza 
tropical y su gracia 
uciendo el traje de 
año recibieron el 

afuerte aplauso deI 
público.
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Reportaje
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Leire Prieto de Albacete supo estar a la altura de las mejores 
destacando su pase con el vestido de la fotografía.

Támara Tillhet, almanseña, fue elegida Primera Dama de 
Honor. Lució con soltura sus tres pases y supo ganarse al 
jurado por sus proporciones y simpatía.
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Reportaje

De izquierda a derecha cinco bellezas que causaron 
impresión: Miss Toledo, Miss Segovia, Miss Cuenca, Miss 
Ciudad Real y Miss Avila. Estuvieron en el jurado y fueron 
las encargadas de entregar los premios.

3Lútno
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M o t o r

Un vehículo con un diseño progre
sista y con un espíritu innovador. Su li
nea aerodinámica, su avanzada tecno
logía, medidas de seguridad incuestio
nables y un confort extraordinario son 
algunas de las características que me
jor definen al nuevo PASSAT. En el nue
vo PASSAT, belleza y funcionalidad con
viven en total armonía. Su línea aerodi
námica permite una conducción mucho 
más económica y silenciosa. La rigidez

de su carrocería proporciona un com
portamiento de marcha más seguro. Un 
habitáculo inteligentem ente diseñado  
para que todos los ocupantes del vehí
culo se sientan seguros en cualquier 
momento y situación. El PASSAT incor
pora de serie una carrocería completa
mente galvanizada con una garantía de 
once años contra la perforación por 
corrosión.

P A S S A T
i l .  V 4 a

VOLKSWAGEN
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Impresionante perspectiva del nuevo Passat

PRESENTACION  
GALA PASSAT

WAGEN MOTORS presentó 
el pasado 24 de enero a las 20.00 
horas el nuevo VOLKSWAGEN 
PASSAT. La gala fue presentada 

por Guillermo Brazalez, quién 
posteriormente otorgó la palabra 
al propietario de la concesión, D. 

MANUEL TORRECILLAS.
Los dias 25 y 26 de enero se 

celebraron unas jornadas de 
puertas abiertas, con una gran 
aceptación, donde los clientes 

pudieron probar el nuevo 
VOLKSWAGEN PASSAT.

Lo primero que miran los 
consumidores es el precio, segui

do de la línea, el prestigio de la 
marca, el tamaño, la robustez y el 
consumo. Tres estilos distintos: 

“COMFORTLINE”, “TRENDLINE” 
y “HIGHLINE” van a satisfacer los 

deseos de los consumidores. 
Cualquier elección será la correcta

WAGEN MOTORS.S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL 

CAMPOLLANO (ZONA TRANS
PORTES

TEL.: (967) 21 66 67

PASSAT. UN COCHE A SU MEDIDA
El nuevo PASSAT está equipado con cuatro airbags, pretensores de los 

cinturones de seguridad delanteros y traseros, eje delantero de cuatro bra
zos y ABS con EBV(distribución electrónica de la fuerza de frenado) de serie. 
Y si desea un comportamiento de marcha superior puede disponer, 
opcionalmente, de un cambio automático tiptronic de 5 velocidades, así como 
de un Climatronic. Usted sentirá como si el PASSAT hubiera sido construido 
a su medida. La versión básica le ofrece volante regulable en profundidad y 
altura, apoyacabezas traseros y asiento del conductor regulable en altura. 
Los elevalunas eléctricos delanteros y el cierre centralizado con seguro “safe” 
son pequeños detalles que aumentan el confort del nuevo PASSAT. Conducir 
nunca había sido tan agradable. El equipamiento Comfortline le seducirá in
mediatamente; terciopelo Velours de gran calidad, asientos con regulación 
de altura para el conductor y el acompañante, y cómodos apoyabrazos cen
trales tanto delante como detrás.
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E n t r e v i s t a

José Bono, Presidente

Miguel Nieto

“Los dirigentes del P 
su tierra por temor ¡

por M
Miguel Nieto.- El agua sigue 

originando polémica en la región. 
Recientemente usted ha criticado 
con dureza el convenio que ha fir
mado el Gobierno del PP con la 
Generalitat Valenciana, ¿se puede 
hablar de una nueva guerra del 
agua?

José Bono.- En Castilla-La 
Mancha no pretendemos hacer 
guerras con nadie, pero tampoco 
nos vamos a quedar callados ante 
los disparates que cometan. Es 
un desatino que una ministra fir
me un convenio para trasvasar 
agua a otra Comunidad sin tener 
en cuenta los intereses de 
Castilla-La Mancha, y sin apoyar
se en una normativa que lo per
mita. Ni en la época de Franco se 
actuaba así. Por ello nos opondre
mos a una medida que es espe
cialmente lesiva para los intere
ses de Cuenca y Albacete.

M.N.- ¿Cree que la ministra 
Isabel Tocino, diputada además por 
Toledo, ha actuado con miopía polí
tica en este tema?

J.B.- No me ha dado expli
caciones de por qué ha tomado 
esa decisión. Pero sí les digo a 
los ciudadanos que la hayan vo
tado, que tomen nota de la forma 
de defender los intereses de 
Castilla-La Mancha que tienen los 
ministros de Aznar. Varias perso
nas de derechas me han dicho ya 
que se sienten engañadas. Aho
ra lo que tenemos que hacer es 
luchar para que los castellano- 
manchegos no salgan mal para
dos de esta arbitraria decisión.

M.N.- ¿Tiene conciencia de 
que se ha convertido en el látigo del

José Bono, presidente de Castilla-La Man
cha, ha vuelto a levantar la bandera de la rei
vindicación del agua. Olvidados los choques 
que tuvo con el gobierno de Felipe Gonzá
lez, ahora, cuando de nuevo los recursos hi- 
dricos se han visto amenazados, ha retoma
do la defensa de los intereses de la región

J.B.- Lo primero 
que hicimos cuando 
llegó Aznar fue hacer 
un acuerdo con las Ho
ces del Cabriel; lo se
gundo, otro acuerdo 
con el ministro de Tra
bajo, Javier Arenas, 
sobre empleo. Le ase
guro que no es mi in
tención vivir en la dis
cordia, pero no voy a 
hacer dejación de los 
derechos que tienen 
los castellano-manche- 
gos porque me 
adjetiven de beligeran
te. Tanto en el sistema 
de financiación, como 
en el del agua, como en 
el campo de tiro que 
quieren instalar en 
Chinchilla, voy a man
tener levantada la ban
dera de la reivindica
ción. No se trata de 
abrir frentes gratuitos, 
sino de defender las 
causas que considero 
justas. En el tema de la financia-

Partido Popular por los 
contenciosos que man
tiene con el Gobierno del 
señor Aznar?
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de Castilla - La Mancha

•P no han defendido a 
% ser desacreditados 
ladrid”

esta vez contra el Gobierno de Aznar, de cu
yos dirigentes en la comunidad ha dicho “que 
no defienden a su tierra por temor a que Ma
drid los desacredite”. Esta y otras cuestio
nes como el campo de tiro de Chinchilla y la 
facultad de Medicina, son abordadas en la en
trevista concedida a La Voz de Albacete.

ción autonómica, no 
es de recibo que mien
tras que unos asegu
ran que salen ganan
do más de 190.000 mi
llones de pesetas, los 
demás nos tengamos 
que conformar con un 
sistema injusto. Lo 
mismo ocurre con el 
agua. Si ya luché por 
los derechos de esta 
región y gobernaba mi 
partido, nadie enten
dería que no lo hicie
ra ahora. Pero créame 
que no lo hago por el 
hecho de entablar po
lémica, sino por deseo 
de justicia.

M.N.-Ha sacado 
usted el tema del cam
po de tiro de Chinchilla, 
¿realmente cree que se 
instalará?

J.B.-EI desatino 
de algunos gobernan
tes puede llegar hasta 
pensar que sería via
ble ubicarlo en una 
zona en la que en sus 
alrededores viven 

200.000 ciudadanos. Si así lo pen

saran cometerían un grave error. 
Desde el Gobierno de Castilla-La 
Mancha haremos lo posible por 
quitarles esa idea de la cabeza. 
Nuestra lucha en defensa del 
medio ambiente no viene de ayer, 
es larga y está sembrada de nom
bres como Cabañeros, Anchuras, 
Las Hoces del río Cabriel, próxi
mamente el Alto Tajo. Permítame 
que, por el momento, deseche 
esa descabellada ocurrencia.

M.N.- Es usted uno de los pre
sidentes de Comunidad más longe
vo en el cargo, ¿ha tomado alguna 
decisión sobre su futuro? ¿sigue 
pensando que dieciséis años al fren
te del Gobierno regional son sufi
cientes?

J.B.- Le voy a confesar algo 
que no ha sido frecuente oírlo de 
mi boca: cada vez que me hago 
esa pregunta tengo clara la res
puesta, pero luego hay una serie 
de condicionantes que transfor
man el pensamiento inicial. Los 
ciudadanos, en definitiva, son los 
que ponen y quitan con sus vo
tos. Pero todavía quedan tres 
años por delante para tomar una 
decisión.

M.N.- Pero usted ha dicho en 
privado que alguna vez se tiene que 
cerrar su etapa al frente de Castilla- 
La Mancha, y que ese momento ha 
llegado.

J.B.- Confieso que ese es un 
planteamiento que tiene buenos 
cimientos en mi cabeza. Pero 
cada vez que lo expreso pública
mente mis compañeros me lo cri
tican. Por ello, lo mejor será to
mar una decisión según vayan
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E n t r e v i s t a
desarrollándose los aconteci
mientos.

M.N.- Tal vez el fielato de esa 
decisión esté en lo que ocurra en el 
próximo congreso federal del PSOE.

J.B.- ¿Usted cree que debe 
ir unido lo uno con lo otro? Yo 
creo que no, pero en todo caso 
habrá que esperar para saber lo 
que somos capaces de hacer los 
socialistas en esa cita 
congresual. Mi apuesta irá en la 
línea de que el Partido Socialista

“En el tem a del 
agua se han 

plegado a las 
decisiones de 

sus je fes”
a quince personas. Entre ellas 
deben estar aquellas que tengan 
respaldo popular, pero también 
las que tienen peso específico

se abra más a la sociedad. Tene
mos que hacer un partido fuerte 
en el que confíen la mayoría de 
los españoles, aquellos que nos 
votaron y los que se fueron a 
otras opciones, y que ahora se 
están desengañando. El Partido 
Socialista tiene que salir reforza
do de esa cita, y para que ello 
ocurra Felipe González debe ser 
el vértice de la pirámide.

M.N.- ¿Y es cierto que harán 
una ejecutiva de pocos miembros 
pero con mucho poder. Es decir, 
estarán todos los barones regiona
les que siguen contando con el apo
yo de los votantes?

J.B.- Ya dije que había que 
apostar por una ejecutiva de diez

dentro de las ideas progresistas.

M.N.- Vamos a pensar que 
usted “toca poder” -perdone la ex
presión- dentro de esa ejecutiva y 
decide no presentarse a la reelec
ción como presidente de la Junta de 
Comunidades, ¿tiene el perfil de su 
sustituto en la región?

J.B.- Ese perfil existe en mi 
partido y diariamente me encuen
tro a compañeros que lo dan. Para 
ser más claro, en esta región 
quien no sea honrado, trabajador, 
no viva apegado a los problemas 
de los ciudadanos, no se la patee 
y no escuche la voz de los que 
menos tienen, no hará carrera 
política. Cuando miro a las per
sonas que hay en mi partido, veo

que nos sobra gente con ese ta
lante. Por ello no he gastado el 
tiempo en pensar en uno sólo, 
hay muchos. La sucesión está 
asegurada.

M.N.- Y enfrente, en la acera 
de la derecha, ¿cómo ve a sus 
oponentes regionales?

J.B.- Los dirigentes del PP 
en esta región esconden la cara 
cuando ven que se la van a partir. 
Gastan mucho tiempo en fuegos 
de artificio, se pliegan ante sus 
jefes de Madrid cuando se toman 
decisiones que nos afectan gra
vemente, como es el caso de los 
trasvases al Vinalopó, y no levan
tan la bandera de la reivindicación 
por temor a que los desacrediten; 
hacen política de salón, es decir, 
no bajan a la realidad de los pro
blemas de los ciudadanos, y se 
creen que con declaraciones alti
sonantes está todo el trabajo he
cho. Pero en mi agenda de presi
dente de Castilla-La Mancha no 
está descubrir los defectos de la 
oposición, dejo a juicio de los ciu
dadanos que valoren ejemplos 
como la reciente iniciativa de la 
diputada por Toledo y ministra, 
Isabel Tocino, de tomar decisio
nes que afectan a Castilla-La Man
cha y que se han hecho a espal-
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“Lucharemos  
por quitarles de 

la cabeza la 
instalación de 
un cam po de 

tiro en 
Chinchilla”

“La facu ltad  de 
M edicina será  
una realidad  

próxim am ente, 
de eso me 

encargo yo”

“La sucesión  
en Castilla-La  
Mancha está  
asegurada”

das de los intereses de la región.

M.N.- La facultad de Medicina 
es algo ¡rrenunciable para los 
albaceteños. ¿Le presiona la pro
puesta del PP de que se adelante 
dinero de otros fondos para que el 
curso comience a finales de este 
año?

J.B.- En este tema hay que 
ser serios. La facultad de Medici
na será una realidad próxima en 
Albacete, de eso me encargo yo 
porque así lo prometí en mi pro
grama electoral. Pero lo que no 
voy a hacer es escuchar las ocu
rrencias que tienen algunos polí
ticos de la derecha, que con tal 
de ganar una china son capaces 
de envidar de farol. Contra las 
propuestas demagógicas, pasos 
firmes y contundentes; contra los 
faroles, realidades. Y esa realidad 
llegará muy pronto porque así lo 
prometió mi partido y es mi de
seo.

M.N.- Por último, presidente, 
¿cómo valora el desarrollo turístico 
que está viviendo Castilla-La Man
cha ahora que estamos en la Feria 
del Turismo?

J.B.-Antes Castilla-La Man
cha era una región de paso, el 
gran coto nacional, al que sólo 
llegaban algunos amantes del 
deporte cinegético. Ahora he
mos dado la vuelta al espejo y 
hemos deslumbrado a los miles 
de turistas que nos visitan  
anualmente con una variedad de 
ofertas de primera magnitud. Po
dríamos decir aquello de quién 
te ha visto y quién te ve. El tu
rismo es una fuente de ingresos 
importante para la Comunidad, 
y en nuestro empeño está seguir 
apostando por él, porque de la 
imagen que sembremos en el 
exterior recogeremos la cose
cha de los visitantes que nos 
descubran. El boca a boca fun
ciona y a Castilla-La Mancha se 
la tiene que ver y oír de diver
sas maneras. Desde mi posición 
de presidente, lo que puedo ha
cer es invitar a todos los que nos 
quieran conocer: vengan, pre
gunten, mézclense con noso
tros, conózcannos, disfruten de 
nuestros paisajes y monumen
tos, siéntanse felices y, por fa
vor, opinen y cuenten su expe
riencia. Ese será nuestro certifi
cado de garantía.!
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A c t u a l i d a d

La luz no cura la
José Herv'as

Entrevista a José Luis Cuerda, productor 
de Tesis. Mejor película del año, según la Aca
demia de Cinematografía Española y ganado
ra de 7 Goyas.

simpatía por la película.

J.H..- ¿Crees que el premio se 
le dió más a tu bonhomía que a la 
propia película?

José Luis Cuerda habla y res
ponde con la misma sencillez y agu
deza de siempre. El éxito parece no 
haber afectado a su bonhomia, ni a 
su inteligencia. Da la imagen más 
lejana posible de quien haya de “mo
rir de éxito”.

Está, eso sí, muy satisfecho 
con los premios que acaba de con
seguir la primera película que ha 
producido. Siente no haber podido 
acudir a la ceremonia de los Goya, 
sobre todo, por estar con fiebre y por 
no haber estado con todos los que 
han realizado la película.

Dice de Tesis que es una pe
lícula muy seria. Que para él, “tie
ne muchos más ingredientes de 
los que a primera vista pudieran 
pensarse, ál ser una película de 
género, al ser un thriller, que tra
ta un tema tan importante como 
el de la realidad convertido en 
espectáculo absolutamente por
nográfico. Algo que nos está dan
do la televisión todos los días en 
los informativos y en cómo eso, 
crea una morbosidad en el espec
tador que le hace incluso, creer
se muy bueno, solidarizándose 
con el sufrir ajeno cuando se le 
está viendo disfrutar con el do
ble espectáculo”.

Le gustaría terminar con los 
más de 20 meses que lleva de ne
gociaciones para comenzar una se
rie para televisión de 26 capítulos 
de “El Bosque Animado”. La serie, 
que realizaría con Alfredo Lada, co
menzará allí donde terminó la pelí
cula que ya le diera a Landa el Goya 
a la mejor interpretación masculina.

Es una serie que requiere medios, 
con unos costes elevados, unos 40 
millones por capítulo; aproximada
mente unos 1000 millones de pese
tas toda la serie.

Para José Luis Cuerda es un 
proyecto ni más caro, ni mas barato 
que los demás. Es una serie que 
tendría que hacerse filmada, pues 
tiene muchos exteriores. Es una 
serie de presupuesto corriente. Dice 
estar indignado por todo el tiempo 
que ha tenido que perder hasta aho
ra en el empeño. Y a pesar de no 
poder salir de casa no pierde ni la 
ironía ni el buen humor.

A la hora de narrar como vi
vió la noche, asegura que fue todo 
“muy gradual y al mismo tiempo 
muy de ir copando todo. Es la pri
mera vez que la Academia, de 
ocho nominaciones, de premios 
importantes además, se consi
guen siete. La culminación fue lo 
de la mejor película, claro. Fue el 
acabóse, nunca mejor dicho”

José Hervás.-¿Sentiste estar 
enfermo?

J.L. Cuerda.- Lo siento más 
por estar enfermo que por la reco
gida del premio. Lo que eché más 
de menos fue no estar con la gente 
que había hecho la película. No po
der estar allí con todos los que la 
habíamos manufacturado, porque 
fue una película manufacturada. Y 
por poder agradecer, por supuesto, 
a todos los de la Academia como se 
habían portado con la película; pues 
lo que si noté fue un ambiente de

J.L.C..- No creo, no, para 
nada. Esas cosas no pasan en la 
Academia. La gente premia lo que 
le gusta.

J.H..- Si, he leído esta maña
na a Pilar Miró una entrevista en la 
que dice que su película es mejor, 
pero que no le dieron el premio a la 
mejor película porque los producto
res no se lo merecían.

J.L.C..- Te digo la verdad, si 
le hubieran dado el premio al Pe-

LA VOZ DE ALBACETE/ 34

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #8, 2/2/1997.



*
J

i
i

ceguera
rro del Hortelano, como si se lo 
hubieran dado a Bwana, me hu
biera parecido lógico. Me parece 
que entre buenas películas, es 
muy dificil decir que una es me
jor que otra. Lo que si me parece 
muy fácil diferenciar es una bue
na de una mala película. Si Pilar 
piensa que la suya es mejor, pues 
me parece lógico también.

che fue Tesis 
aunque se empe
ñen en hablar del 
empate. ¡Oiga us
ted, el empate se 
desempata y pun
to y final!.

J.H..- Te veo 
satisfechísimo ANA TORRENT

FELE MARTINEZ • EDUARDO NORIEGA
J.H..- ¿Que otro proyecto es

tás preparando ai margen de la se
rie para televisión?

J.L.C..- Como productor la 
próxima película de Alejandro 
Amenabar, que espero que sea 
mejor que la próxima de Pilar 
Miró. Aunque no quiero hablar 
mucho del tema ahora estoy a ver 
si ruedo. Creo que será para el 
otoño y haré una película en la 
que he escrito el guión, la dirigi
ré y es posible que la 
produzca.Me gustaría, para evi
tarle problemas a Pilar Miró, al 
año que viene competir yo con 
Alejandro.

J.L.C. Sí y 
beligerante, si al
guien propone 
que haya guerra, 
yo no la quiero.

Le encanta 
trabajar con 
Alfredo Landa,
Agustín González 
o Manuel Alendre. Una actriz con 
la no ha trabajado y sin embargo 
le gustaría hacerlo es con Ana 
Galiena. Cuando le pido un titu
lar para nuestra charla relajada 
para la Voz de Albacete me advier
te que la luz no cura la ceguera.!

CON t A  CCHAHOMOON N  ■ MIGUEL PICAZO v  jAVIER ELORRIAGA
WOLfGANG BlIRMANN    M CUNA S. D I ROÍ AS

. .. G OLDSltlN Y STLINHLRG . , . ........  | l l l  IO MADURC.A
tKi.uM. tH . r;■... . HANS BlIRMANN 

. . .  ALLI ANDRO AMENABAR Y MARIANO MARIN
i» ................. |OSF. LUIS CUERDA Y EMILIANO OTEGUI

guión y dirección. A  LI | A  N DRO A M E N A B A R

LA S O TR A S  D IEZ  
P E L IC U L A S  DE  

JO S E  LUIS  
C U E R D A

J.H..-¿No te ha 
gustado que Pilar no 
reconozca los méritos 
de Tesis?.

J.L.C..-No me 
da igual. Me parece 
absolutamente lógi
co cualquier cosa 
que se pueda decir. 
Lo que no me pare
ce tan lógico es la 
reacción de algunos 
medios. Por lo me
nos de algunos me
dios de comunica
ción que se resisten 
a reconocer que la 
ganadora de la no-

1 A daptación de E l T ijnel 
de E rnesto Sábato para 
TVE
2 Pares y Nones
3 Total, para  TVE
4 M ala R acha, para TVE
5 E l B osque A nimado 
(G oya para A lfredo L an
da)
6  A m a n e c e  q u e  no  es po c o

7 L a V iuda del C apitán 
Estrada
8 L a M arrana (G oya para 
A lfredo L anda)
9 T ocando Fondo
10 Así EN EL CIELO COMO 
EN LA TIERRA
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Reportaje

Clínica odontológica de Rafael Pié

Sonría sin miedo
Corría el mes 

de septiembre 
de 1.984 cuando 
el joven dentis

ta Rafael Plá, 
con veinticinco 

años recien 
cumplidos, deci

dla abrir una 
clínica dental 
que era la nú

mero trece de la 
provincia de 

Albacete, ahora 
hay mas de 

cien. Eran tres 
personas y aho
ra son nueve las 
que diariamente 

atienden su 
abultada y fiel 

clientela.

Domingo Martínez
El bienestar y la seguridad del paciente, lo más importante.

Rafael Plá fue uno de los pio
neros en España en usar carillas 
de porcelana para la estética den
tal. Se preocupó de estudiar y de
sarrollar este método, lo que le 
ha convertido en un habitual confe
renciante por lo que se puede decir 
que más de dos mil dentistas espa
ñoles han acudido a sus cursos. De

hecho, Rafael Plá es profesor del 
curso de formación continua de la 
casa de implantes IMPLANT 
INNOVATIONS, una de las más 
importantes de Estados Unidos.

Según el propio Rafael Plá “los 
implantes son la solución definitiva 
para reponer dientes de una forma 
fija y con una gran fiabilidad. Usan

do componentes de alta calidad y 
una técnica depurada se descarta 
la posibilidad de rechazo, y hoy día 
podemos asegurar que el titanio 
puro es biocompatlble en todas las 
personas.”

El prestigioso odontólogo aña
de que “la técnica del implante tal y 
como nosotros la desarrollamos, es
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estas dos características fundamen
tales de estética más función juega 
un papel muy importante la técnica 
de la porcelana adherida sin metal.

Con esta técnica se consigue 
remodelar los dientes y modificar su 
color sin tener que tallarlos como se 
hacía con la fundas o coronas anti
guas.

En las fotos puede observar
se los resultados tan espectacula
res que se obtienen con estas téc
nicas de odontología avanzada en

“la técnica  del  im 
plante tal y  como noso
tros la desarrollamos, es 
la que menos problemas  
plantea. Podemos asegu
rar  que p ac ien tes  que  
sufren con las dentadu
ras postizas,  les cambia  
la v id a  p o r  c o m p le to  
cuando se sustituyen las 
incomodas prótesis  por  
implantes fijos. Se dan

En la fotografía de arriba se muestra un un claro caso de dentadura antiestética, 
en la fotografía de abajo la misma dentadura una vez tratada con las más 
modernas técnicas.

casos de gente que sufre 
depresiones, mal humor, 
etc, ... debido a la inco
modidad de la dentadu
ra y  luego parecen otras 
personas dist intas”.

la que menos problemas plantea. 
Podemos asegurar que pacientes 
que sufren con las dentaduras pos
tizas, les cambia la vida por com
pleto cuando se sustituyen las incó
modas prótesis por implantes fijos. 
Se dan casos de gente que sufre 
depresiones, mal humor, e tc ,... de
bido a la incomodidad de la denta
dura y luego parecen otras perso
nas distintas”.

Otra de las grandes preocupa
ciones de la clínica Rafael Plá, son 
los niños, por ello el departamento 
de odontopediatría y ortodoncia a 
cargo de la doctora Julia López 
Valcárcel, es una de las secciones

“mimadas” de la clínica. El viejo di
cho de que “más vale prevenir que 
curar” puede aplicarse a todas las 
personas, pero especialmente a los 
niños, ya que se puede asegurar 
que una inversión en prevención 
será de las más rentables que se 
pueden efectuar, tanto económica
mente como saludablemente.

Consiste principalmente en la 
aplicación tópica de geles de flúor 
con enseñanza de las técnicas de 
cepillado, aplicación de selladores 
de fisura y concienciación para lle
var a diario una correcta higiene 
bucal.

La estética cada día se cuida 
más. Nos movemos en un mundo 
en el que la imagen es fundamen
tal, y en este campo se avanza a 
pasos agigantados, tanto en técni
cas, como en materiales, por lo que 
se obtienen unos resultados espec
taculares. Este campo de la estéti
ca se asocia en la clínica del doctor 
Plá a conseguir también una función 
masticatoria ideal, y para conjugar

la clínica de Rafael Plá, y que ha
cen que a ella lleguen pacientes de 
toda España para conseguir en sus 
bocas esta sonrisas perfectas.»

La especialización profesional garantiza los 
resultados.
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I presupuesto agrícola

>aso a paso
A c t u a l i d a d

Mariano Maraver
Consejero de Agricultura y Medio Ambiente

Los más de 145.229 millones de pesetas 
testlnadas a Agricultura y Medio Ambiente por el 
Soblerno de la Junta de Comunidades de Castilla 
.a Mancha, suponen casi el el 40% de los 383.566 
nlllones de pesetas de presupuesto que adminis- 
ra el Gobierno de José Bono.

Estas cifras dan muestra de la ¡mportan- 
:ia del sector en la vida y en la economía de 
os castellano manchegos.

Según el proyecto de presupesto del go
bernó regional, la política agraria regional sigue 
Uniendo marcada por la dureza del proceso de 
idaptaclón a la Política Agraria Común, la moder- 
íización de unas estructuras deficientes y las des- 
avorables condiciones climáticas de los últimos 
iños. Por ello la política de ayudas y subvencio- 
íes al sector agrario constituye uno de los ejes 
irioritarios. Un alto porcentaje, hasta un 30% de 
os ingresos que obtiene actualmente una expío- 
ación agraria corresponden a subvenciones di- 
ectas a la explotación procedentes tanto de la 
Administración como de la Unión Europea.

145.222 millones de pesetas presupues- 
o agrícola

Para la ejecución de esta el presupuesto 
igrícola es de 145.229 millones; son 44.917 mi- 
ones más que en el ejercicio anterior, con un ¡n- 
remento del 44% sobre 1996. Este espectacular 
recimiento del presupuesto agrícola se debe fun- 
lamentalmente a la incorporación de nuevas lí- 
leas presupuestarias, en especial las ayudas des
nadas a la regulación del sector vitivinícola, que 
ecibirá 23.000 millones de pesetas.

Las principales partidas presupuestarias
A pesar de lo farragoso que puedan pare- 

er las cifras queremos ofrecer las principales lí- 
eas de ayudas para que el lector se pueda hacer 
na ¡dea más detallada de la importancia de una 
uena gestión de este sector, cuya evolución tan- 
) influye en la renta y, en definitiva, en la calidad 
e vida de todos los ciudadanos de la región.

60.000 millones de ayudas para superficies 
e cultivos herbáceos que tienen por objeto pro- 
orcionar a los productores agrícolas la arantía 
el mantenimiento de su nivel de renta. El 23% lo 
sciben los agricultores de Albacete.

12.700 millones para la ganadería ovina y 
aprina.

3.200 millones para la ganadería vacuna.
9.750 millones de ayudas destinadas al 

ector de aceites, graas y oleaginosas.
4.000 millones de ayudas destinadas a la 

ompensación de rentas de agricultores y gana- 
eros con explotaciones en áreas de influencias 
e parques nacionales.

23.000 millones de ayudas destinadas a la 
ígulación del sector vitivinícola.

1.150 para ayudas al sector de forrajes 
esecados.

21.158 apoyo a la producción agraria.
13.708 apoyo a la producción vegetal.
2. 805 apoyo a la producción animal
1.178 millones para promoción y desarro-

3 rural
2.255 millones para regadíos y mejoras te- 

itoriales
2.962 m illones de apoyo al secor 

groalimentario, fundamentalmente destinados a 
rom ocionar el desarro llo industria l y la 
amercialización de los productos castellano 
lenchegos.

José Hervas

Al Consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente le caben en la cabe
za la política agrícola castellano man- 
chega, la nacional o la comunitaria 
con la misma naturalidad. Desde sus 
32 años de experiencia en la admi
nistración agraria, critica con palabras 
tan suaves como contundentes los 
modales de la Ministra en Bruselas. 
Habla con la tranquilidad de quien 
sabe que, por mucho que trabaje, no 
todo depende de su esfuerzo; aunque 
se esfuerza como si de su trabajo 
dependiera el bienestar de miles de 
ciudadanos. Se nota que le gusta lo 
que hace.

Al hablar de la Ministra de Agri
cultura considera que le falta la con
dición innata necesaria para saberse 
relacionar con sus colegas de los de
más países de la Unión Europea. 
“Igual que los diplomáticos deben ser 
comerciales, los ministros deben ser 
diplomáticos. No se puede ir a Bruse
las a agredir a ningún colega y mu
cho menos al Comisarlo. Creo que no 
se puede confundir firmeza con vio
lencia” . En ella, según Mariano 
Maraver, conoide lo que dice con lo 
que piensa y eso es la antidlplomacla.

Hasta ahora con Castilla La 
Mancha no se han producido 
enfrentamientos abiertos. El Conse
jero tiene claro que le pagan los ad
ministrados para conseguir lo mejor 
para esta parte de España que él ad
ministra en su vertiente agrícola y 
medio ambiental. “No hemos sido de 
los más agraviados. No tiene un peso 
tan grande el vacuno de leche como 
para que tengan un peso las multas 
por sobrepasamiento de cuotas. Los 
que han votado al PP, a esta ministra 
están pagando caro su voto”.

Las principales ayudas de Bru
selas se destinan a cultivos herbáceos 
de secano, que como no hemos so
brepasado las cuotas no se han re
ducido las subvenciones procedentes 
de la Unión.(por este concepto 
Albacete ha recibido 11.420 millones 
el pasado año). “La única reducción 
de Castilla La Mancha, que no es 
poco, es la reducción de la compen
sación de las rentas en un 25% para 
los cultivos herbáceos en regadío.

Como ha sido para toda España, pa
rece que ha sido menor el daño. Com
prendo que en otras regiones estén 
más dolidos. El problema del vacuno, 
consecuencia de la crisis de las va
cas locas, ha sido general de toda 
España”.

No hemos tenido grandes agra
vios y es más; podemos conseguir 
grandes beneficios con el compromi
so de este Gobierno para la recupe
ración del viñedo que puede revltalizar 
el sector. “Los 21.000 millones en tres 
años, puede no solo recuperar lo da
ñado por la sequía, sino que además 
se puede recuperar con unas calida
des diferentes, con más capacidad de 
penetración comercial y suponer la 
modernización del sector productor”. 
No le gusta la normativa aprobada por 
la Ministra por la que se pueden ven
der derechos de viñedos a otras pro
vincias. Podría servir para desertizar 
más esta región.
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“En cualquier caso ya le he di
cho a la Ministra que nuestro punto 
de partida supone 140.000 millones. 
Es lo que hemos recibido en la última 
campaña de ayudas al sector agro 
alimentarlo. Lo que quiero es compe

la ayuda a la producción. Así no se 
puede negociar. En Castilla la Man
cha hay diferencias notables; en la 
Sierra de Albacete hay árboles que 
solo dan dos kilos, frente a los 200 de 
algunos de Ciudad Real”.

El consejero 
afirma categórico 
que los problemas 
de Albacete son 
más de medio 
ambiente que de 
agricultura. Sí 
existe una despro
porción entre lo 
que reciben los 
grandes y los pe
queños agriculto
res. Le gustaría In
cidir ante la Comi
sión Europea para 
que las ayudas se 
repartieran de for
ma más justa. No 
quiere que se ha
ble de quitar a los 
que más cobran 
sino repartirlo me
jor.

Regularizar 
los usos del agua 
en regadío

“Albacete y 
lo extiendo tam
bién a Cuenca tie-

tlr con ella en la próxima campaña por 
ver quien ha sido capaz de duplicar 
esas ayudas. Me Interesa más que 
recibamos más ayudas que antes que 
no pelearme con la ministra y perder 
subvenciones; lo que ya está ocurrien
do en algunas regiones tras el cam
bio de regiones”.

Para Maraver ahora tenemos un 
reto de la OCM del Aceite de Oliva 
tan importante para agricultores y coo
perativistas de Albacete, así como 
para las cajas rurales que han postado 
por este sector. Considera básico para 
esta reglón y para Albacete 19, que 
siga existiendo un mecanismo de in
tervención; 2Q, que la mayor parte de 
la ayuda sea a la producción para que 
no se deslncentive la misma, 39, man
tener algún tipo de ayuda en el con
sumo y finalmente la prohibición de 
mezcla. “Pero yo lo digo con más sua
vidad que la Ministra. Ella plantea toda

nen, que ver regu
larizados los usos 

del agua en regadíos y por supuesto 
el abastecimiento de agua a la capi
tal. No hay derecho que la Ministra 
Tocino firme acuerdos para de hecho 
trasvasar agua, con obras hldraúlicas 
por valor de 68.000 millones del Jucar, 
un río que en sus 2/3 partes capta 
aguas en Castilla La Mancha, cuan
do se afecta al abastecimiento de la 
primera ciudad de la reglón. Es ilegal, 
Injusto y que no se puede hacer 
unilateralmente”.

Para el desarrollo de la provin
cia confía específicamente en dos 
programas de la Unión Europea, el 
LEADER y el PRODER que pueden 
tener una Incidencia directa para zo
nas deprimidas como las Sierras de 
Alcaraz y el Segura. Se duele de que 
le acusen de haber ocultado datos 
para que los ayuntamientos goberna
dos por el PP no se pudieran benefi
ciar de estas ayudas comunitarias,

”A LOS AGRICULTORES 
LES ESTÁ COSTANDO 

MUCHO DINERO SU VOTO 
AL PP, SU VOTO A L OYO LA 

DE PALACIO”

”EL ACUERDO FIRMADO 
POR ISABEL TOCINO ES 
UN ATRACO DE AGUA A 

LA MANCHA”

”EL GOBIERNO NO PUEDE 
QUITARNOS MAS CEPAS 

POR DINERO”

“’LOS PROBLEMAS DE 
ALBACETE SON MAS DE 

MEDIO AMBIENTE QUE DE 
AGRICULTURA.”

pues tiene las pruebas, los datos, de 
que esto no es así; hasta el punto de 
que más de la mitad de las ayudas 
del programa LEADER van a alcaldes 
del PP.

Aprecia el carácter más comer
cial de los albaceteños. Ha hecho todo 
lo posible para que los consorcios 
emprasariales que se han creado en 
la reglón tengan éxito. Y quiere gene
ralizar el éxito de los productos cuya 
materia prima es ya muy apreciada 
entre quienes lo conocen. Quiere que 
toda Castilla La Mancha deje ser un 
almacén de grandes graneles para 
dar valor añadido a sus productos.

Se lamenta de que algún parla
mentario regional dedicado a los te
mas agrícolas estén tan anticuados. 
Para Maraver están anclados en el 
pasado. “La oposición debería ser 
más de diálogo que de llanto o 
voces”. ■
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Isabel Tocino:
“Los derechos A tanas i  o 

B allesteros

del agua del Jilear 
son de Valencia”
La ministra confirma 
lo que temíamos los 
albacetehos
La Voz

La “guerra” del agua 
ha entrado esta semana 
en su punto mas eleva
do. A la negativa del Par
tido Popular de firmar el 
m a n ifie sto  contra lo s  
trasvases del Jücar al 
Vinalopb, rompiendo la 
unanimidad de la Mesa 
del Agua, se han suma
do declaraciones como 
la de la ministra de Me
dio Ambiente, Isabel To
cino, que aseguró en To
ledo que los derechos 
del agua del Jücar son de 
Valencia, confirm ando  
asi las sospechas que se 
tenían de que su m inis
terio estaba actuando en 
contra de los intereses  
castellano-m anchegos. 
Por su parte, el diputado 
de A lbacete, A tanasio  
Ballesteros, llamó m ise
rables a aquellos que se 
atrevan a pensar que el 
PP no esta defendiendo 
los derechos de los alba- 
ceteños. La respuesta a 
la ministra la dio el Ple
no de las Cortes, que la 
ha declarado persona no 
grata para los castellano- 
manchegos.

Isabel Tocino: 
“Las aguas del 

Júcar están  
asignadas  

históricam ente  
a los regantes  
valencianos”

La ministra y diputada por 
Toledo, Isabel Tocino, ahondó en la 
crispación que viven los castellano- 
manchegos, cuando en la ciudad 
que le dio el acta de diputada dijo 
que “aunque el río Júcar nazca en 
Castilla-La Mancha, los castellano- 
manchegos tienen derecho a saber 
que históricamente y desde el pun
to de vista jurídico -pues hay varias 
sentencias del Tribunal Supremo- 
esas aguas están asignadas exclu
sivamente a la Unión Sindical de 
Usuarios del Júcar”.

Por otra parte, la ministra cali
ficó de demagógica la declaración 
por el entonces ministro de Agricul
tura, Carlos Romero, de las 50.000 
hectáreas de regadío de La 
Manchuela Centro, “porque lo mis
mo que me pusieron 50.000 podrían 
haber puesto 500.000”, indicó.

(PP)
“No hay que 

em bestir 
contra e l 

convenio”
En la misma línea que la 

ministra se pronunció el diputado 
del PP por Albacete, Atanasio Ba
llesteros, que calificó de miserables 
a los que niegan que su partido esté 
defendiendo los intereses de 
Albacete. Ballesteros indicó que “la 
única forma de recuperar el consen
so es con el Plan Hidrológico del 
Júcar, pero nunca embestir contra 
un convenio que podría servir de 
base para defender lo nuestro”.

Fernando  L. 
Carrasco  
(PSOE):

“Lam entable la  
postura del PP”

Por su parte, el portavoz en las 
Cortes y presidente provincial del 
PSOE, Fernando López Carrasco, 
señaló que la postura del PP “es la
mentable, porque se han plegado a 
las consignas e instrucciones de Ma
drid". Sobre las declaraciones de la 
ministra, López Carrasco señaló 
“que no se puede venir a Castilla-La 
Mancha a insultar a sus ciudadanos. 
Los dirigentes del PP -añadió- han 
perdido el norte en este tema y sólo 
miran por los intereses valencianos. 
Debemos tomar nota de la afrenta 
que nos están haciendo. Si ellos de
fienden sus sillones nosotros defen
deremos a los ciudadanos”.
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A c t u a l i d a d

José Molina

Manuel Aguilar

Fernando L. Carrasco

Atanasio Ballesteros

M anuel Aguilar 
(PSOE):

“El PP nos 
quita e l agua y  

nos insu lta”
El secretario general de los 

socialistas albaceteños, Manuel 
Aguilar, se mostró firme en su de
nuncia del expolio que están come
tiendo los dirigentes del PP. Aguilar 
señaló que “encima de que nos qui
tan el agua, nos insultan”, en refe
rencia a las declaraciones de la 
ministra Isabel Tocino reconociendo 
que el agua es de Valencia. “Para 
colmo, Atanasio llama miserables a 
los ciudadanos, incluso a los que le 
votaron, ¿hay quién de más? Viven 
de espaldas a la región y sólo atien
den al dictado de sus jefes de Ma
drid”, terminó.

Las Cortes 
regionales 

declaran a la 
ministra persona 
no grata por su 

hostilidad con la 
Comunidad

José M olina  
(IU ):

“E l PP está  
haciendo un 
flaquísim o  

favor a la  gente  
de su tie rra ”

Las declaraciones de la 
ministra Isabel Tocino ha llevado al 
dirigente de IU, José Molina, a criti
car la postura que está mantenien
do de deslealtad, a la vez que arre
metió contra la forma de defender 
los intereses de Albacete por parte 
de los diputados del PP, a los que 
calificó de ser “una desgracia para 
esta región”.

Molina llegó más lejos al se
ñalar que “los votantes del PP de
ben saber que tienen a políticos que 
sólo están comprometidos en man
tener sillones, sin mirar por los inte
reses de los ciudadanos de 
Albacete”.

Las Cortes  
reprueban a 

Isabe l Tocino
Las Cortes fue la última insti

tución que se sumó al rechazo del 
convenio firmado por la ministra con 
Valencia. Mientras que el PP anima
ba al Gobierno a firmar otro conve
nio con Castilla-La Mancha, los so
cia listas e Izquierda Unida se 
desmarcaban señalando la necesi
dad de recurrir todas las actuacio
nes que no garanticen el agua para 
la región.

Los socialistas recordaron las 
contradiciones en las que ha caído 
el PP a lo largo de estos años, y 
formalizaron su no al trasvase Júcar 
Vinalopó.

Por último, PSOE e IU repro
baron a la ministra por su compor
tamiento de hostilidad hacia los ciu
dadanos de la región.
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A gricu ltura  & M edio am b ien te

Castilla La Mancha a la cabeza 
de la defensa medio ambiental

Pepe Hervas

De los 14 proyectos 
medioambientales españoles apo
yados financieramente por la Unión 
Europea, dos de ellos son castella
no manchegos. La región más be
neficiada es Cataluña, con 5 proyec
tos. Sigue a continuación Castilla La 
Mancha con dos. Les siguen con 
uno, Valencia, Madrid, Aragón y 
Andalucía. Estas dos últimas comu
nidades comparten a su vez un pro
yecto multiregional.

Europa produce más de 1.600 
millones de toneladas de residuos 
por año.

Aproximadamente 22 millones 
de estos residuos son muy peligro
sos. Hoy en día suponen un proble
ma muy Importante para muchos 
municipios y regiones. Las estadís
ticas muestran como ha ido crecien
do de forma exponencial la curva 
que describe este incremento. A la 
Unión Europea se le plantea en este 
ámbito uno de los problemas más 
graves medioambientales de finales 
de siglo. España y, en especial 
Castilla La Mancha, están por de
bajo de la media de vertidos que se 
generan en Europa.

Para el gobierno regional de 
José Bono, es prioritaria la normati
va medlambiental. Durante este
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año, previsiblemente a partir del 
próximo mes de marzo, tendrá lu
gar el debate sobre el plan de trata
miento de residuos sólidos. El Pre
sidente del grupo Parlamentario 
Socialista en las Cortes Regionales 
ha manifestado que se quiere dotar 
a todos los ayuntamientos de los 
medios legales para que puedan 
actuar sobre las aguas tanto de uso 
industrial como familiar de manera 
que, una vez utilizadas, puedan de
volverse al medio ambiente sin que 
los destruya.

Programa LIFE
La Unión Europea tienen deci

dido continuar con su plan de bús
queda de nuevas tecnologías lim
pias y de Inversión en tecnologías 
correctoras para la reutilización de 
las aguas residuales así como el 
reciclado de residuos.

La Comisión Europea, conscien
te de la necesidad de recursos para 
la adecuación de las nuevas políti
cas a las exigencias medio ambien
tales, creó un Instrumento financie
ro denominado UFE.

El programa, de gran Interés

para comunidades autonómicas y 
ayuntamientos en sus inicios se di
rigió a tres áreas muy amplias como 
son medio ambiente, naturaleza y 
terceros países.

En su segunda etapa, en la que 
se ha incluido los proyectos apro
bados para Castilla La Mancha se 
pretende: primero, fomentar el de
sarrollo y la Integración del medio 
ambiente en las actividades indus
triales. Segundo, ayudar a las auto
ridades locales a considerar el me
dio ambiente en la ordenación terri
torial. Y finalmente afianzar los vín
culos y la complementación entre la 
reglamentación mediambiental y la 
asistencia financiera estructural.

Estos programas son Incompa
tibles con los programas receptores 
de fondos estructurales, del Fondo 
de Cohesión o del presupuesto co
munitario.

Cada Estado fija el plazo de pre
sentación de propuestas que se fija 
entre el 15 de noviembre y el 15 de 
diciembre de cada año, según los 
países.

Para aquellos ayuntamientos 
que consideren de interés estos pro
gramas pueden dirigirse a la Secre
taría de Medio Ambiente.»
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D e p o r t e s

Todos quie
El madrileño es el jugador de moda. Representa el chaval forjado 

en la cantera y su trayectoria ha deslumbrado al mundo futbolístico 
y de paso ha revalorizado al fútbol base español. Es el espejo donde 
quieren reflejarse miles de aprendices a futbolistas. También el punto 
de referencia para los 3.000 chiquillos que cada sábado y domingo 
juegan en Albacete el Campeonato Interbarrios y que son la colum
na vertebral en la que en un futuro ya presente, espera sostenerse 
el primer club de la ciudad: el Albacete Balompié.

Club Nerpio Benjamín
Albacete Bpie. Alevín B

En la actualidad 25 clubs o 
asociaciones participan en el Cam
peonato Interbarrios de Albacete. 
Cada club tiene entre dos y nueve 
equipos en las diferentes categorías 
de Benjamines, Alevines, Infantiles, 
Cadetes y Juveniles y que aglutinan 
a, aproximadamente, unos 3.000 
chavales en edades comprendidas 
entre los 8 y 18 años. Todos ellos 
configuran una voluminosa pirámi
de en cuyo vértice se encuentra el 
Albacete Balompié, equipo al que, 
en principio, todos ellos están en
cargados de surtir de posibles jóve
nes promesas. En la actualidad 12 
de estos clubs locales tienen con

venio de colaboración con la enti
dad blanca, a cambio de la disponi
bilidad de cualquier jugador de es
tos equipos de barrio para que pa
sen a cualquiera de las categorías 
de los equipos inferiores del 
Albacete Balompié, este les propor
ciona material deportivo, un volu
men importante de entradas de niño, 
apoyo físico y técnico, y compensa
ciones económicas. Además, con 
carácter regional, también el 
Villamalea, Sonseca, La Roda, 
Almansa, Villarrobledo y Manchego 
están en la órbita colaboradora con 
el club albaceteño.

Invertir  en  
can tera

Desde que hace unos 20 años 
empezaran a proliferar por los ba
rrios albaceteños pequeñas asocia
ciones y clubs cuyo único deseo era 
impulsar el deporte del fútbol entre 
los más pequeños, a la par de ha
cer una labor social ocupacional y 
de desarrollo humano, el fútbol base 
ha ido transformándose y generan
do cada día más pasión. La evolu
ción en su práctica ha ido a más de
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Albacete Bpie. Alevín A

una forma sorprendente y la afición 
que ha suscitado entre la población 
adolescente, año tras año, a supe
rado cotas imprevistas para una ciu
dad con un volumen de población 
pequeño.

La culpa  de esta fiebre 
futbolera, sin duda , la tiene el 
Albacete Balompié que con su su
bida a primera a inicios de los 90, 
desató la pasión de cientos de crios.

Ya a finales de los 80, la entidad 
blanca, al igual que la mayoría de 
los clubs modestos de primera divi
sión sin talonario para hacer gran
des fichajes, asumió como parte de 
su filosofía la creación de una es
cuela de fútbol propia donde se for
maran futuros jugadores para el pri
mer equipo. La idea, según nos co
menta Miguel Naharro, Secretario 
Técnico del Club y Coordinador del 
Fútbol Base de la entidad, es “for

mar deportiva y humanamente a 
todos los jóvenes que están bajo 
nuestra disciplina”. Aunque ,es 
muy tajante a la hora de rechazar 
dlvismos por parte de alguno de 
estos jugadores que están a su 
mando, “bajo ningún concepto 
quiero que ningún jugador de los 
equipos inferiores se considere 
figura de nada porque no lo es. 
La idea que debe primar es la del 
equipo, la de conjunto. Cada uno
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E. F. Albacete Saga Industria

A. C. D. San Pablo

tiene que ser el mejor, pero aleja
do del estereotipo de la figura. 
Creerse figura le puede conducir 
a errores de los cuales luego le 
cuesta mucho salir. Un club mo
desto como el Albacete Balompié 
debe basarse en el trabajo, en el 
espíritu de sacrificio, la humildad 
y la solidaridad”. La cantera del 
Albacete Balompié la conforman en 
la actualidad 11 equipos desde Ben
jamines hasta el Juvenil de División 
de Honor.

El fútbol va  
por barrios

Aparte de la cantera del

Albacete Balompié, otros clubs y 
asociaciones han ido tejiendo esa 
gran familia que es hoy el fútbol 
base de nuestra ciudad.

Después del Albacete Balom
pié, le sigue en importancia la Es
cuela de Fútbol Albacete por donde 
han pasado entrenadores de todos 
conocidos como Javier Val, Ginés 
Meléndez, Antonio Flores o Pepe 
Carcelén. Tiene 11 equipos y aco
ge a un amplio espectro de jóvenes 
entre los 8 y los 23 años. Es un club 
muy sólido y con una gran tradición 
balompédica.

Le sigue en importancia el 
Club Nerpio con 7 equipos en las 
distintas categorías de fútbol base. 
Nace apenas un año, aunque como 
tal club aglutina desde hace 15 años 
otras actividades deportivas como

A veces las condiciones de los campos 
ofrecen este lamentable aspecto

fútbol sala, ciclismo, natación, 
montañismo y aeromodelismo. 
Ciento sesenta jóvenes se distribu
yen por los diferentes equipos de 
fútbol y 14 personas entre delega
dos, fisioterapeutas y entrenadores 
componen su cuadro técnico. Su 
director, Manuel García Ferré, nos 
comenta que su filosofía es “pre
parar personas y deportistas para 
esta ciudad”. A pesar de su corta 
trayectoria como club de fútbol, con
sidera que “estamos cubriendo 
los objetivos deportivos con cre
ces, además de los humanos, 
puesto que el ambiente dentro del 
club es de una gran camaradería 
y muy solidario”. De momento su 
juvenil de la Liga Interbarrios está 
lider imbatido además de aportar a 
la Selección Castellano Manchega 
un jugador en la figura de su porte-
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Escuela de fútbol Los Molinos

ro Borja Moral Bejarano.

Otro clásico del fútbol base de 
Albacete es la Agrupación Deporti
va Barrios con 5 equipos en la liga 
local. Nace hace 15 años por las 
inquietudes de un grupo de perso
nas que intentan aglutinar a todos 
los chiquillos de distintos barrios de 
la ciudad con deseos de practicar 
el fútbol. Con los años se fue con
formando como club y ha sido el 
germen del nacimiento de otros 
muchos que siguieron la senda em
prendida por él. Reseñar El Pedro 
La Mata, El Polígono San Antón, El 
Barrio Feria, y el Industria, entre 
otros.

Otro decano ilustre es el C.D. 
Pilar. Tiene más de 15 años de 
antigüedad y es, quizá, el de mayor

tradición en la formación de jóvenes 
futbolistas. Valores tan ilustres como 
Santi, Sotero, Alcahud, “El Pollo”, 
Serrano o Lin, se forjaron en los 
equipos inferiores de esta Asocia
ción del Barrio del Pilar. Su funda
dor, Juan Manuel Requena, afirma 
“que este es un barrio donde los 
chavales sienten mucho el fútbol, 
además de estar muy integrados 
en los que es su barrio y sus ca
lles. No mentiría si afirmara que 
esta asociación es la que más 
futbolistas jóvenes ha movido en 
la ciudad de Albacete”. Muestra de 
su importancia en el entramado del 
fútbol base, lo da el hecho de que 
es la única asociación que tiene ins
talaciones propias. Quizá por ello 
otro histórico del fútbol base de 
Albacete, el C.D. Albacete, ante la 
poca disponibilidad económica se

ha fusionado con el C.D. Pilar y así 
poder compartir instalaciones y 
crear equipos más potentes. Su en
trenador Winie es un veterano que 
lleva 30 años formando chavales, 
desde aquel lejano Barrio de la Es
trella donde el empezó hasta este 
Cedé en el que sigue aportando su 
grano de arena.

No sería justo olvidar a otros 
muchos clubs sin tanto potencial ni 
tantos equipos en la Liga 
Interbarrios. Son los ACD San Pa
blo, Zona 5, CD Fátima, Escuela 
Municipal de Fútbol, Doctor Ferran, 
Santa Teresa, El Almendro, 
Hospital,CD Pozocañada, Esc. F. 
Los Molinos, Hermanos Ronaldo, 
Español, Vereda, Pernales, CD 
Corinthians, Piscinas Aqualba, 
Dream Team, Deportes Records,
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Celaya, AT Peña, Los Llanos y....que 
me perdonen si falta alguno más. 
Todos animan la liga y a pesar de 
estar muchos de ellos en los luga
res bajos de la tabla les puedo ase
gurar que pelean por los balones 
como si en ello les fuera la vida. 
Ellos y todos los demás son el futu
ro del Albacete Balompié, club al 
que algún día esperan llegar. Y si 
no, bien estuvo competir y hacer 
buenos amigos.

Los Raúles 
están por 

llegar
Y digo que están por llegar por

que uno de los handicaps que han 
frenado la proyección de todos es
tos muchachos, ha sido la falta de 
instalaciones deportivas adecuadas 
que ha sufrido de una forma endé

Los tiempos, sin embargo, pa
recen traer vientos más prósperos. 
La ya cercana Ciudad Deportiva del 
Albacete Balompié para Albacete, 
paliará en alguna medida esta falta 
de campos e instalaciones que de
manda el cada vez mas emergente 
fútbol base. Su puesta en funciona

C.D. Español

miento descongestionará las can
chas que actualmente se están uti
lizando y servirá básicamente para 
concentrar la labor de los ojeadores 
y la rotación continua de todos los 
equipos inferiores del Albacete Ba
lompié y de sus colaboradores. Algo 
es algo, porque para Juan Miguel 
Rodríguez entrenador del ACD San 
Pablo, “independientemente de 
que exista la ciudad deportiva, el 
IMD debería poner más empeño 
y cuidar mucho más los campos 
municipales, donde muchas ve
ces tenemos que jugar sin el cam
po pintado”. Aún quedan cosas por 
hacer, parece ser el sentir de entre
nadores que desearían que los cam
pos de los barrios estuvieran en las

mica esta ciudad. Jugar en las ba
rriadas siempre ha sido un ejercicio 
heroico. En carreteras, eriales, cam
pos de tierra que más bien son 
pozazales llenos de hoyos, han de
sarrollado hasta la fecha su pasión 
estos chavales. Sin vestuarios, ni 
duchas. Sin redes en las porterías. 
Las áreas sin pintar. Ya digo, un ejer
cicio para pequeños héroes.

Pedro La Mata
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Regla V. El Arbitro

«Todas las protestas ion ¡núti- 
les; «I árbitro no cambiará so 

decisión por tus lamentaciones. 
Con ello sólo pierdes el tiempo, 
dejas de jugar y perjudicas a tu 
equipo; además, puedes hacerte 

merecedor de una sanción».

« R e c a e rá s  que el partido e o m ie u a  
toando el árb itro  ha dado la orden 
con el s ilb ato  y  « I  balón ha dado ana 
vuelta com pleta a sa c ircunferencia 
(anos 7 0  c m .) bacía a d e la n te » .

miras de los presupuestos munici
pales, “puesto que hay que enten
der que 3.000 niños de Albacete 
practican el fútbol y ese es un 
dato que los responsables muni
cipales deben tener muy en cuen
ta”.

«Ten presente que si el árbitro no 
ha sancionado una falta por aplicar 

la iftjf ás l t  ventaja, no volverá 
atrás de su decisión, aunque se 
haya aprovechado el bando ofen

sor».

F ú tb o l Base

Tras un largo y tortuoso cami
no por conseguir que el fútbol base 
ejerciera su actividad en las mejo
res condiciones posibles, parece 
que los cimientos ya están puestos. 
Ahora habrá que esperar a que tan
ta lucha y tanta fé ciega en unos co
lores empiecen a rendir sus frutos. 
Hasta la fecha la inversión en fútbol 
base ha proporcionado unos resul
tados que, si no llega a ser por los 
traspasos de Santi y Morientes, que 
reportaron al club 475 millones de 
pesetas, apenas llegaría al aproba
do. La ciudad deportiva, aún no

siendo la panacea, si debe ser el lu
gar donde nazcan no uno, ni 
dos....sino muchos Raúles.■

«El árbitro no 
eancionará una falta si 
t su criterio está 
convencido do que con 
ello favorece al bando 
que la ha cometido.
Él Reglamnfo da al 
árbitro el poder de le 
Uy á «  U ventaja».

Tira cómica del libro 
Fútbol
Reglas de Juego, 
con ilustraciones del albaceteño 
Juan Miguel Rodríguez editado por la 
R.F.E.F. para la enseñanza del fútbol.

LA RADIO EN ALBACETE
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Quien quiera entender, que escuche
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R e p o r t a j e

Se respira Carnaval

Llanos Canales

Muy pronto nuestra provincia se vestirá de carnaval. Numerosas 
comparsas de todos los puntos de Albacete pondrán el sonido y

colorido a los carnavales del 97.
Desfiles en las calles, chirigotas, disfraces de todo tipo, entierro de 

la sardina...etc; se dar'an cita de nuevo otro año para celebrar que los
carnavales han llegado a Albacete.

En nuestra provincia destacan por su colorido, ritmo y buen gusto 
los carnavales de Tarazona de la Mancha, Villarrobledo y la Roda, a 

los que hay que añadir los de nuestra capital.
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R e p o r t a j e

En V i l l a r r o b l e d o  co
mienzan el 6 de febrero, día 
de jueves Lardero, con un 
concurso de charangas que 
repartirá grandes premios.

El carnaval quedará in
augurado oficialmente el día

8 con el pregón de D. Francis
co Segovia Solana, alcalde de 
la ciudad. Y así se sucederán 
8 días intensos para disfru
tar de esta fiesta pagana.

El día 9 habrá una con
centración de comparsas,

grupos y máscaras infantiles 
en la Plaza de Ramón y Ca- 
jal.

El día 10 se reprensenta- 
rá la obra infantil “Cascanue
ces” en la Casa de la Cultura.

Villarrobledo, punto 
de encuentro

El 11 se celebrará una 
fiesta flamenca con concursos 
de rumbas y sevillanas por 
parejas.

El 12 se enterrará a la 
sardina degustando posterior
mente una parrillada popular. 
Por la noche, un concurso de 
jotas manchegas

El 13 habrá una gran 
chocolatada para niños y ma
yores, un concurso de másca
ras infantiles y por la noche 
concurso de bodas.

El 14 es la festividad de 
la localidad y se celebrará con 
un desfile infantil regional.

El 15 por la noche un 
gran baile de máscaras con 
premios y por último el día 16 
que cerrará los carnavales con 
un concurso de gachas para 
degustación popular.

La Roda apuesta por 
la originalidad

Ahora nos quedamos en 
L a  R o d a  donde también se 
viven con fuerte intensidad 
estas fiestas que preceden a 
las de Semana Santa.

Del 8 al 15 de febrero La 
Roda paseará por sus calles a 
niños y mayores, disfrazados 
o sin disfrazar, que serán tes
tigos de que un año más los 
carnavales han llamado a la 
puerta.

El día 8 se leerá el pregón 
inaugural y por la noche gran 
baile amenizado por la Or
questa Mágica.
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be respira carnaval

que, con alegría y buen 
humor, se olvidan por unos 
días de los problemas que 
existen en el mundo y disfra
zan la realidad con una in
dumentaria que, en ocasio-

El día 9 desfilarán los 
más peques de la casa por 
Ramón y Cajal y por la no
che, gran baile de carnaval.

El día 10 cuerva y to
rraos para todos.

El día 11 es el tradi
cional día de San Reven
tón, un día con sabor a fri- 
tillas y a chocolate, sin 
duda un día muy dulce.

El día 12 se enterra
rá a la sardina, degus
tando sardinas a la 
plancha.

Por último, el sába
do 15 ,se procederá a la 
clausura del Carna- 
val’97 con un gran  
baile animado por la 
orquesta Rockola.

Tarazona, el caché de 
la máscara

Tarazona de La Mancha 
y Albacete capital también 
bailan y juegan a disfrazar
se de carnaval. Es típico ver 
por sus calles a las personas

nes, llega a puntos 
realmente sorpren
dentes.

Son unos días 
donde la im agina
ción se desborda y 
hacen que en cada 
uno florezca ese espí
ritu pasional que in
conscientemente deja a 
un lado a la razón.

Es carnaval, así 
nos lo cuentan y nos lo 
cantan las diferentes  
comparsas y chirigotas 
que vemos tanto en Alba
cete como en Tarazona.

Es carnaval, así lo 
demuestran los diferentes 
concursos sobre disfraces 
que se llevan a cabo.

Es carnaval, así lo po
demos comprobar cuando 
vemos que año tras año, y 
después de un sentido y llo
rado pésame, se entierra a la 
pobre sardina que muere to
dos los años para i n d i c a r  
q u e  e l  c a r n a v a l  h a  
c o n c lu íd o M

LA VOZ DE ALBACETE/53

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #8, 2/2/1997.



S h o p p i n g

SANCHEZ DEL RIO
Próxima construcción de viviendas. 
Desde 7.500.000 Ptas.
Grandes facilidades de pago.
Tel. (967) 50 42 06 
La Caba, 8 - ALBACETE 
La mayor oferta inmobiliaria de 
Albacete

CACHOTE
PELUQUERÍA UNISEX 

Atrévete con nuevos estilos
Gabinete de estética, sala de rayos UVA 

Galdós, 3 Entreplanta 
Tel (967) 22 78 05 

ALBACETE
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JO YERIA  MANGAS Jesús
Caja redonda chapado en oro de 18 K. esfera blanca
con el logo de GUCCI situado entre el centro y las
doce.
Precio: 69.000 ptas.
Caba, 13 - Tel. (967) 22 93 26 
ALBACETE
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TIM E  SPORTS
Ve a la moda, deportivamente

Rosario, 30 
Tel. (967) 50 85 34 

ALBACETE

Al comprar una crema de noche 
(Skin Care Concéntrate) 

GRATIS
Una crema de día 

(Day Care Concéntrate) 
Precio: 6.160 Pías.

S h ó p p i h g

Perfum ería MARIELA
Dionisio Guardiola, 51 
Tel. (967) 22 48 60 
ALBACETE

J U V E N A N C£. % S carf concF'*• "fRfc'ítNOVAT
JUVENANQf

Ce JA C A R E  CONCENTRATE
RÉwvATEÜft Di jCk*

M ERCERIA S.G.
La máxima expresión de la feminidad

María Marín, 53 
ALBACETE
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Noticias de Salud
Esteban Estalayo

Considerado como originario del Mediterráneo oriental. España, jun
to con Francia, son los mayores productores. Se precisan de 120.000 a 
140.000 flores para obtener un kilo de azafrán seco.

Tiene propiedades digestivas, aperitivas, carminativas (que favorece 
a la expulsión de gases). Además es emenagogo (que facilita la aparición 
de la regla, regula y normaliza la menstruación) y puede aliviar el dolor 
menstrual. Se toma en infusión, con unas briznas de azafrán por taza de 
agua y endulzándola con miel.

Externamente se usa su infusión concentrada (se prepara con una 
cantidad suficiente como para que el 
agua adquiera un color marrón os
curo) y se frotan las encías de los 
niños y alivia así las molestias pro

pias de la dentición.
Precauciones: En dosis relativamente altas, el azafrán es un potente 

tóxico. Es abortivo y produce graves trastornos nerviosos y renales. La intoxi
cación se puede producir con una dosis de 20 gr.

El agua: fuente de vida
El cuerpo humano contiene un 60% de agua. El 75% de los músculos es 

agua y aún nuestros huesos contiene un 20% de este elemento. Cada uno de 
los 60.000 millones de células que constituyen nuestro cuerpo necesita líqui
do. El 29 de Mayo de 1953, el explorador y alpinista neozelandés; Edmud 
Hillary, acompañado de Tensing Norgay, plantaron sus banderas en el mismo 
techo del mundo; La cima del Everest, en el Himalaya. j

¿Por qué estos dos hombres triunfaron donde todos los demás habían 
fracasado? Según los médicos que atendieron al equipo triunfador, el secreto 
estuvo simplemente en el agua. Los miembros de los equipos que habían 
fracasado tomaban solamente dos vasos de agua diarios, y como resultado el 
frío los paralizaba. Sin embargo, Hillary y Norgay se esforzaron por tomar 
doce vasos de agua cada día.

El azafrán:
el condimento más cotizado

El elixir de la juventud
O también “el fruto de la salud”, así se le ha llamado al kiwi, por sus 

grandes propiedades. Es un fruto originario de China, aunque su nombre 
común, lo recibe por causa de su semejanza con el cuerpo de un ave 
neozelandesa.

Es uno de los grandes frutos proveedores de vitamina C, superior, a 
la mayoría de los cítricos. Su contenido en vitamina C es tres veces supe
rior al limón, cuatro veces más que la naranja y diez veces más que el 
pomelo. El consumo de un Kiwi por día suple las necesidades diarias de 
una persona en vitamina C. Es aconsejable su consumo como media pre
ventiva contra catarros y trastornos propios del invierno. También es algo 
laxante, por lo que resulta muy beneficioso a tantas personas que pade
cen estreñimiento.
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G a s t r o n o m í a

Cazuela de 
patatas

Para 4 personas: 500 g. de 
patatas, 1 diente de ajo, aceite de 
oliva, vinagre de manzana, 
estragón en polvo, perejil, sal y 
pimienta.

Preparación: Es muy impor
tante escoger patatas de la mejor 
calidad y que no se deshagan.

Se pelan las patatas, se cor
tan a dados medianos y se hierven 
en agua con sal marina.

En una ensaladera se mezclan 
e vinagre, sal, pimienta, el ajo tritu
rado, el estragón en polvo y una 
cucharadita de agua fría.

Una vez se hayan enfriado las 
patatas se cortan en trozos peque
ños y se echan en la ensaladera con 
la salsa; se remueve para que se 
empapen bien y se deja reposar 
unos 15 minutos. Se sirve frío y, 
según el gusto, se puede decorar 
con perejil picado.

Costillas de 
cerdo a la 

cerveza
Para 4 personas: 4 costillas 

de cerdo, 1 cucharada de harina, 
3 cebollas, 150 g. de miga de pan 
integral, 2 di. de caldo.

Preparación: Se doran las 
costillas de cerdo en la grasa a fue
go vivo, durante unos 5 minutos. 
Cuando están doradas, se retiran. 
En una cazuela se doran las cebo
llas y la harina. Cuando han toma
do color se echan las costillas y la 
miga de pan. Se mojan con el caldo 
y la cerveza, se añaden la sal, la 
pimienta, el laurel, el comino y el 
tomillo y se dejan cocer por espacio 
de 20 minutos con el fuego muy 
bajo. Al final se añade el zumo de 
limón.

Y

Tarta de 
avellanas con 

salsa de 
albaricoques

Para 4 personas: 200 g. de 
requesón, 4 cucharaditas de ha
rina, 1 huevo, 1 1/2 cucharada de 
miel, 2 cucharadas de leche,

1 1/2 cucharadas de mante
quilla, 1 1/2 cucharadas de ave
llanas trituradas, corteza de limón 
rallada.

Para la salsa: 100 g. de alba
ricoques en almíbar, 1/2 taza de 
almíbar 2 cucharaditas de azúcar 
y maizena.

Preparación: Se pasa la hari
na por un tamiz y se mezcla con el 
requesón, la yema de huevo, la miel, 
la lecha, la mantequilla fundida y las 
avellanas.

En un cuenco se coloca la cla
ra batida a punto de nieve, se agre
ga la mezcla anterior, se vierte en 
un plato o molde untado con man
tequilla y se espolvorea con la cor
teza de limón rallada. Se pone en el 
horno al baño María durante 25 mi
nutos.

Para preparar la salsa se po
nen a calentar los albaricoques, el 
almíbar de albaricoque, el azúcar y 
un poco de maizena. Se mantiene 
en el fuego sin dejar de remover 
hasta que espese. Una vez cocida 
y enfriada la mezcla hecha con el 
requesón y los demás ingredientes, 
se vierte la salsa de albaricoque por 
encima y se sirve. ,

RESTAURANTE - CAFETERIA

LA ViD îE^A
: /¡ Ó Á ftte A &  Cu I d  V u x M e A d *

/
Isaac Peral, 3 - ALBACETE

Comidas a menú y a la carta • Comedores privados • Reservas al telf.: 24 26 99
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___________________Cultura & Sociedad

El PSOE denuncia que el 
presupuesto del Cultural “es una sarta de 

mentiras y está falseado”

i
José María Sánchez

Rosa Villada

El portavoz socialis
ta en la Diputación, Eva
risto Navarro, ha denun
ciado en rueda de pren
sa que el p resupuesto  
del Cultural A lbacete, 
aprobado en la reunión  
del Consorcio de la se
mana pasada, que a s 
ciende a 108 m illones de 
pesetas, es "una sarta de 
mentiras, una burla a la 
in teligencia  y  está fa l
seado”. Navarro afirmó 
que el Cultural se en 
cuentra en “quiebra téc
nica y  bancarrota”, reite
rándose en su opinión  
de que las deudas supe
ran los cien m illones de 
pesetas.

Evaristo Navarro

El diputado José María 
Sánchez, representante del grupo 
socialista en el Consorcio Cultural 
Albacete, puso de manifiesto la “ile
galidad de la convocatoria de la úl
tima Junta General, en la que no 
había ninguna documentación ni 
ningún expediente”, informando que 
en esta reunión el presidente, 
Emigdio de Moya, mostró su inten
ción de consultar con la asesoría 
jurídica para ver la forma en que se 
podía reclamar las cantidades que 
adeudan la Junta de Comunidades 
y los ayuntamientos de Villarrobledo 
y Hellín, que han abandonado el 
Consorcio del Cultural. Denuncian
do también que “no se contestaron 
la mayor parte de las preguntas que 
le hicimos y cuando se le preguntó 
a Juan Pedro de Aguilar, que esta
ba allí de convidado de piedra, 
Emigdio de Moya no le dejó hablar” .

Por su parte, el portavoz so
cialista en la Diputación, Evaristo 
Navarro, mostró su extrañeza de 
que el presupuesto del Cultural co
rrespondiente al año pasado, que 
ascendía a 109 millones de pese
tas cuando se aprobó, se haya 
reconvertido en 164 millones, arro
jando un hipotético superávit de 
864.072 pesetas.

Tras señalar que “los datos

están falseados” y que el déficit asu
mido es de 74 millones, Evaristo 
Navarro se ratificó en que “la deuda 
es mayor y pasa de los cien millo
nes de pesetas, porque no creemos 
que haya tantos ingresos propios 
como se reflejan en el Presupues
to, sin que se hayan cobrado de 
estas cantidades ni una sola pese
ta”. Estos ingresos a los que se re
fiere el portavoz socialista son 29 
millones, en concepto de activida
des complementarias; 1.221.267 
pesetas, en concepto de ingresos 
suplementarios y 12 millones más, 
en concepto de ingresos extraordi
narios.

El Cultural Albacete 
se endeuda, por 

primera vez en su 
historia

Evaristo Navarro señaló que el 
Cultural Albacete “se encuentra en 
quiebra técnica y bancarrota”, cali
ficando como “irreales los ingresos 
que figuran en el Presupuesto del 
97 ya que se contempla que el Ayun
tamiento de Albacete aporte 24 mi
llones, 4 más que en el 96,y sin 
embargo sabemos que el Ayunta
miento no está por la labor”. Asimis
mo, Navarro denunció que en el 
capítulo de Ingresos no figura el cré
dito que teóricamente se ha pedido 
a la Caja de Castilla-La Mancha 
para pagar las deudas y, sin embar
go, en el capítulo de gastos sí figu
ran los gastos financieros y la amor
tización de ese hipotético crédito; 
resaltando el hecho de que “por 
plrmera vez en su historia, el Cultu
ral Albacete tiene que endeudarse”.

El portavoz socialista en la Di
putación señaló, con relación a ese 
crédito que “no se ha aprobado nin
guna solicitud, aunque a lo mejor 
han hecho un chanchullo”, añadien
do que “a los acreedores se les está 
dando un pagarés y la Caja de 
Castilla-La Mancha los está 
pagando”. *
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Cultura & Sociedad

za” pretenden ser una llamada de 
atención e información sobre esta 
enfermedad. Al hilo de las diferen
tes actividades, destaca la muestra 
pictórica que el grupo “La 9 Figura
ción”, compuesto por Miguel Cano, 
José Cortijo, José Enguídanos, 
García Jiménez, Julián Jaén, 
Yolanda Martínez, Juan Carlos Pa
reja, Margarita G. Pareja y Nicolás 
Valls, expondrá en la sala de Caja 
España (C/Gaona, 24). Las jorna
das, tras la presentación del vídeo 
“SIDA: educar en la salud”, presen
tado el pasado día 28, continuarán 
(en la sala de Caja España) con va
rias conferencias: “el SIDA en los 
centros de enseñanza” (María José 
Riquelme, 3 de febrero) y “Mujer y 
SIDA” (Lourdes Sáez, 7 de febrero, 
a las 7 de la tarde).

¿ Vuelve la 
Televisión de 

Albacete?
Muchos albacetenses habrán 

comprobado en los últimos días que 
en el canal 48 de su receptor apa
rece la carta de ajuste de “Televi
sión Albacete” acompañada de una 
emisión radiofónica cualquiera. 
¿Será un aviso de lo que nos depa
ra la política de comunicación del 
PP? ¿serán unos avispados que se 
quieren subir al tren que viene? Es
tas preguntas tendrán respuesta 
más tarde. Lo único que sabemos, 
por ahora, es que emiten desde 
Chinchilla, donde tienen el repetidor, 
y que en la empresa -¿se puede lla
mar así?- figuran otra vez Paco 
Boluda y Antonio Hurtado, los de 
SIC (Sonido e Imagen Creativos, 
afincados en Madrid). Ahora tam
bién aparecen otros personajes 
como un tal Santiago del que no 
sabemos nada. Más información en 
próximas entregas.

Jornadas sobre 
el SIDA

Desde el pasado día 28 y has
ta el próximo día 7 de febrero se de
sarrollarán una serie de actos que 
bajo el lema “Unidos en la esperan-

Libros de Bello 
Bañóny 
Martínez 
Sarrión

Esta tarde, a las 8, en el salón 
de actos de la Diputación, se dará 
una situación curiosa, se presenta
rá el último poemaño del escritor 
Ramón Bello Bañón que está 
prologado por el también poeta An
tonio Martínez Sarrión que acaba de 
publicar la segunda parte de sus 
memorias “Una juventud”, continua

ción de “Infancias y corrupciones”, 
texto que publicaron Alfaguara y la 
Diputación de Albacete (institución 
que hasta la edición de esta obra 
del abogado Bello Bañón ha bajado 
mucho el listón del anterior equipo - 
dirigido por Andrés Gómez-Flores- 
como lo demuestra la publicación de 
la primera parte de las memorias de 
Martínez Sarrión y otras muchas 
ediciones). Esperamos que tanto la 
publicación de la obra de Ramón 
Bello Bañón, como el prólogo de MS 
sean un indicio de la recuperación 
de una labor dificilmente igualable 
en muchos sitios.

Los Caminos 
del Día
Poemario

Ramón Bello Bañón

r  j ?.apats ile laWúxila¿JUU,

r
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Navegamos rumbo 
a la solidaridad

Con 100 cañones por banda, viento  
en popa a toda vela, no surca el m ar sino 
vuela un velero verganún...

Bien podríamos comenzar asi ya que 
esta semana nos embarcamos en los 24 
modelos navales que se han expuesto en 
la Caja de Castilla La Mancha con motivo 
de recaudar fondos para tres causas: la 
cooperación internacional con la escue
la de Sikaso en Mali, la promoción del au-

toempleo juvenil en nuestra ciudad y la 
ayuda a familias necesitadas.

Ha sido una exposición organizada 
por la Parroquia San Pablo y el Centro 
Juvenil “Fiesta del árbol”, la primera de 
tal indole que se ha desarrollado en Cas
tilla La Mancha y que ha visto, de forma 
muy positiva, como del 8 al 30 de enero 
se ha llenado la sala de exposiciones de 
CCM con un aforo diario de 4 3 0  perso
nas.

José Romero junto al Victory, uno de sus barcos.

“Este barco tiene unas 4.500 
piezas y me llevó tres años su 
construcción. En él se hacía de 
todo. Nelson daba un buen paseo 
amenizado con toques de violín. 
De 8 a 2 los tripulantes hacían 
ejercicio y para comer disponían 
de 3 horas”.

Sin duda, El Victory es un bar
co que llama muchísimo la atención 
quizá porque su autor ha cuidado 
hasta el más mínimo detalle. “El 
Victory navega, es un barco que 
está calculado con su peso y des
plazamiento. Hace tiempo lo me
timos en la fuente del Ayunta
miento y como hacía viento na
vegó”

Llanos Canales
Se han expuesto 24 buques de 

vela de la historia naval mundial que 
abarcan desde un drakar Vlkyngo 
hasta un Ferry moderno. Por men
cionar algunos podemos señalar 
“La Toulonnaise” , “Le Hussard”, el 
“H.M.S. Endeavour”, la siempre en
trañable “Sta. María” , el “king of 
Missisipi” y el legendario “H.M.S. 
Victory” con el capitán Nelson a bor
do.

El restaurador de este último 
barco, José Romero, señaló alguno 
de los peculiares y curiosos deta
lles que encierra el mundo de la 
maquetación naval.
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Por destacar algo más del 
Victory es curioso como en puerto 
extranjero las mujeres no subían a 
bordo, salvo que el barco estuviera 
en tierra, entonces las novias y mu
jeres de los marinos si podían visi
tarlos.

El ron es otra de las cosas que 
se asocian al mundo naval “Es ane
cdótico el hecho de que el cuer
po sin vida de Nelson fue intro-

«430 personas han visitado la 
exposición diariamente»

«El Victory tiene unas 4.500 piezas, 
3 años de construcción y ha 
navegado en la fuente del 

Ayuntamiento»

«El ataúd de Nelson llevaba tallado 
el casco del Victory»

ducido en un barril de ron para que se 
conservase, así llegó en perfecto esta
do a Inglaterra.”

Hoy los barcos no son lo que eran 
“Antes los barcos representaban el po
der de la navegación. Hoy la gente los 
utiliza para su propio disfrute y para una 
mejor comunicación”, en cualquier caso 
el mundo de la navegación es apasionan
te y en Albacete así se ha demostrado con 
la masiva afluencia de público en esta ex
posición. Es como si aflorase en nosotros 
el espíritu aventurero que nos grita ¡Al 
abordaje!.!
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Podra descubrir 10  términos relacionados 
con la hípica
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H o r ó s c o p o

Aries
Tu actitud voluntarista 
no permitirá que los 
contactos profesiona
les previstos fragüen 
antes del miércoles. 

En la proximidad del fin de semana ten
drás ocasión de conocer a una perso
na, que te gustará, a través de un ami
go. Un cambio favorable en tu ánimo 
resolverá ciertos asuntos familiares pen
dientes.

Tauro
El inicio del ci

clo de crecimiento lu
nar te sorprenderá en 
un estado de ánimo 

cambiante, con tendencia a la melan
colía. Un malentendido en relación con 
un compañero/a podrá aclararse en el 
transcurso de una comida de equipo. 
Aumentará tu poder de seducción has
ta el extremo de cuestionar tu fidelidad.

Géminis
Júpiter traerá a 

tu vida oportunidades 
profesionales con las 
que no cantabas. Tu 
salud se verá algo 

desequilibrada y probablemente tengas 
que pedir cita con el especialista, próxi
mo al fin de semana. Se trata de una 
reacción a un problema crónico, sin im
portancia. Descansa y disfruta del ho
gar.

Cáncer
Resolverás un 

asunto pendiente con 
tu pareja de modo vi
rulento, con ocasión de 

un encuentro con otros amigos comu
nes. Te conviene reiniciar tus clases de 
ejercltación física, para canalizar esa 
agresividad sin fundamento. Acércate 
a una delegación de loterías y apues
tas, estás de suerte. ¡Adelante!

Leo
Urano te otorga un 
magnetismo difícil de 
resistir, incluso en el 
ámbito profesional se

rás la persona predilecta ta de los 
jetazos. Mantón clara tu mente y no te 
dejes llevar por los halagos o meterás 
la pata con un amigo íntimo. Una esca
pada al campo te inspirará para cam
biar la decoración de tu casa.

Virgo
Un encuentro más in
tenso de lo previsto 
con un amigo de toda 
la vida decantará, sin 
que puedas impedirlo, 

en una declaración amorosa. El impac
to de esta novedad hará que cuides es
pecialmente tu aspecto exterior y te 
decidas a salir de compras el viernes. 
Las rebajas te sorprenderán 
gratamente.

Libra
Las relaciones con la 
persona que amas 
atraviesan una fase 
de pasión en la que 
juegas un papel de 

musa que inspira el juego y la renova
ción. Un ligero despiste en el manejo 
de documentación en la oficina provo
cará un rapapolvo que hará que te pon
gas las pilas. Tu salud es inmejorable: 
estás reluciente.

Escorpio
Sentirás la sensación 
de que sólo vives 
para el trabajo. Los 
compromisos que tie
nes en agenda pue

den ser revisados y aplazados para, así, 
crear huecos de ocio. Tus inclinaciones 
creativas te llevarán a ocupar el tiempo 
libre con actividades culturales, que lle
narán específicamente el fin de sema
na.

Sagitario
Mercurio, tu planeta 
del amor, te es favora
ble. Podrás vivir una 
relación muy intensa 
con un compañero del 

trabajo, que te ayudará a pasar la se
mana como en un nube. Propondrás un 
paquete de ideas originales para un pro
yecto de decoración que serán muy bien 
recibidas. ¡Atrevete a gustar!

Capricornio
Tus inclinaciones inte
lectuales te conduci
rán a frecuentar una 
tertulia en la que po
der expresarte con li

bertad. Buenas perspectivas en lo rela
tivo a tu salud pues, por fin, estás en la 
cabecera de una lista de espera, y se
rás recibida a mediados de semana. 
Revisa a fondo tus cuentas bancarias y 
ordénalas.

Acuario
Interesado por la ma
gia y las cuestiones 
esotéricas conocerás 
a un especialista que 
cuestionará tus argu

mentos científicos y que te apasionará. 
Recibirás un aviso de un organismo ofi
cial sobre un asunto que estaba pen
diente. Procede con prudencia. No es 
necesario que programas el fin de se
mana, lo harán por ti.

^ e>

Piscis
Una visita anunciada 
de un viejo amigo/a te 
confundirá, haciendo 
renacer sentimientos 

equívocos. Tendrás ocasión de aclarar 
esta situación y dejar la amistad en su 
justo medio. Problemas con una enti
dad financiera por un recibo equivoca
do. En casa pretenderás ocultar tus sen
timientos, sin éxito.
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T r i b u n a  a b i e r t a

La polémica del agua no es una 
polémica cualquiera

Durante la sequía, el 
Plan Hidrológico Nacional, 
era por todos un proyecto 
demandado, ciudadanos, 
fuerzas políticas y sociales, 
gobierno y oposición.

En las elecciones le
gislativas de 1996, los pro
gramas electorales reco
gían del conjunto de parti
dos políticos la puesta en 
marcha del Plan Hidrológico 
Nacional.

El acuerdo entre el 
Ministerio de Medio Ambien
te y la Comunidad Valencia
na h asido esta vez el deto
nante de la polémica. Un 
acuerdo que se basa en las 
directrices del Plan del 
Júcar sea un plan que está 
por discutir y por aprobar, 
aunque parece que dicho 
proceso comenzará pronto.
Si esto es así, cabe hacer
se dos preguntas:

1S¿ Por qué se ha 
elegido la vía del consen
so?. 2e¿ Por qué ante la in
minente aprobación del Plan 
Hidrológico del Júcar no se ha es
perado a este?.

Es obvio que el sistema del 
convenio refleja la voluntad de las 
partes que intervienen, olvidando 
por tanto a las demás partes intere
sadas en el Júcar, y ello queda cla
ro en el primer párrafo del conve
nio:

“Como consecuencia del 
difícil equilibrio de los balances 
hídricos de la Comunidad Valen
ciana, el presente Convenio tie
ne por objeto unas actuaciones 
que ambas partes consideran

necesarias para asegurar la esta
bilidad hidráulica de la Comuni
dad a medio plazo”.

Bastante claros están por tan
to los intereses que se tienen en 
cuenta y que prevalecen. Lo lamen
table es que el Gobierno Central no 
tenga en cuenta al conjunto de im
plicados.

El Partido Popular, cuando 
estaba en la oposición, sacó ade
lante en las Cortes Nacionales la 
demora del Plan Hidrológico Nacio
nal posponiendo su aprobación a la 
elaboración del Plan Hidrológico de 
Cuenca y el Plan Nacional de Re

gadíos. Ahora, en el Gobierno 
de la nación, firman un conve
nio antes de la aprobación del 
Plan Hidrológico de Cuenca, 
ante las quejas castellano- 
manchegas por este atropello, 
los representantes del Gobier
no del Partido Popular, ofrecen 
la posibilidad de un convenio 
a Castilla la Mancha.

Estamos pues ante 
una nueva planificación 
Hidrológica del Estado vía 
convenio, con cada una de las 
Comunidades Autónomas, 
pero eso sí, conviene que de
jemos claro que el 14 de Ene
ro de 1997, el Gobierno, por 
la mano de la Ministra de Me
dio ambiente, se puso a cabar 
la sepultura del Plan 
Hidrológico Nacional, a no ser 
que luego quieran llamar a 
este una recopilación de he
chos consumados. Por lo tan
to , no es una polémica mas y 
no solo los castellano-man- 
chegos sino el conjunto de los 
españoles debemos defender 

que nuestras necesidades se ten
gan en cuenta, y luchemos política, 
social y jurídicamente por ello, y 
sobre todo luchemos porque no se 
olvide la sequía tan pronto como al
gunos compromisos electorales.

Felipe Martínez, 
Secretario provincial de 

UPA
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TELESERVICIO POPULAR

obtendrá toda la información necesaria sobre este servicio
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El Grupo Banco Popular Español le ofrece 
el Servicio de Banca Telefónica 

con el que ganará comodidad y tiempo.
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Su
Calidad

Ies
Distingue

QUES

^OELRDENOftj,,

MEDALLAS DE ORO MEDALLAS DE PLATA MEDALLAS DE BRONCE

ARTESANOS
SEMICURADOS

M a ra n to n a
Quesos La Casota, S.L. 

La  S o lana

C a s t i l lo  d e  P e ñ a rro y a
José A n to n io  Valverde Lara 

Argamasilla de Alba

C a rp u e la
José Góm ez Calcerrada

H erencia

ARTESANOS
CURADOS

M o n te g u e rrc is
Quesera M erendaría Cofer, S.L. 

H erencia

S e ñ o r ío  d e  Q u e ro
Hnos. R uiz V illanueva, C.B.

Q uero

F lo r  d e  la  P la ta
S A T . La  Plata 

V illa n ue va  de  Bogas

INDUSTRIALES
SEMICURADOS

V a ld e h ie r ro
Quesos Cristo del Prado, C.B. 

M a d iid e jo s

D o n  C a yo
Queserías V illam ayor, S.L.

V illa m a y o r de S an tiago

M o n te s c u s a
Quesera Manchega Corral de 

Almaguer, S A
C orra l de A lm a g u e r

INDUSTRALES
CURADOS

C o q u e m
Coop. Quesera Sta. Cruz 

La  A lb erca  de Z áncara

E l F o n te jó n
A rtesanos Lácteos S.L. 

Los Yébenes

V a ld e h ie r ro
Quesos Cristo del Prado, C.B. 

M adride jos

¿fyeso Mancheg)
Nati ¡raimente buenos.

erro

I J
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #8, 2/2/1997.


